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COVID-19 FASE III  

 

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 12 de marzo 

se tiene el registro de dos millones 157 mil 771 casos confirmados acumulados 

por Coronavirus, 193 mil 851 defunciones y 439 mil 419 casos sospechosos que 

se investigan en diferentes entidades de la República. La Secretaría de Salud 

indicó que además de las medidas de higiene básicas, se realizan las 

acciones de la Jornada Nacional de Sana Distancia. Recomienda 

permanecer en casa a las personas que padezcan enfermedades como: 

diabetes, hipertensión, obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, 

enfermedades cardiacas y respiratorias, las que tengan trasplantes, así como 

los adultos mayores de 60 años, mujeres embarazadas y personas que estén a 

cargo del cuidado de sus hijas e hijos menores de 12 años. En caso de tener 

contacto con personas fuera de la familia se debe conservar una distancia 

de cuando menos 1.5 metros. [Comunicación Social Ssa] 

 

Garantiza AMLO aplicar entre 200 mil y 300 mil dosis diarias de vacunas.- Al 

lamentar la persistencia de “amarillismo” en los medios de comunicación, 

promovido por la oposición, el presidente Andrés Manuel López Obrador 

aseveró que no hay problema de vacunas anti-Covid echadas a perder o 

devueltas por las entidades, como se ha difundido en días recientes. Al 

contrario, previó “muy buenas noticias” en el abasto del biológico, aunque no 

abundó al respecto, por aquello de los imprevistos; por lo pronto garantizó la 

aplicación promedio al día de entre 200 mil y 300 mil dosis, incluso con 

jornadas como la del miércoles, con más de 360 mil adultos mayores 

protegidos [JORNADA / p5] 

 

Ssa: hay 21 entidades en semáforo amarillo y ocho en naranja.- Al actualizar 

el semáforo epidemiológico por Covid-19, la Secretaría de Salud (Ssa) informó 

que, del 14 al 28 de marzo, tres entidades permanecerán en verde, 21 en 

amarillo y ocho en naranja, o bien: riesgo alto de contagio Campeche, 

Chiapas y Sonora son los estados que se encuentran en verde, es decir, riesgo 

bajo de contagio. Mientras que Aguascalientes, Baja California, Baja 

California Sur, Chihuahua, Coahuila, Colima, Durango, Guanajuato, Guerrero, 

Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Nayarit, Nuevo León, Quintana Roo, San Luis 

13 de marzo de 21 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/621994/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.03.12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_N_JOR_5_GARANTIZAAMLOAPLICAR.pdf
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Potosí, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas permanecerán en 

amarillo [UNIVERSAL / p8] 

 

La Cofepris autoriza el Remdesivir para uso de emergencia ante la COVID.- La 

Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), dio 

su aval este viernes para el uso de emergencia del fármaco antiviral 

Remdesivir, mismo que será destinado al apoyo de las acciones para la 

atención de pacientes con COVID-19. A través de un comunicado la Cofepris 

destacó que después de una evaluación por parte de la Comisión de 

Autorización Sanitaria, enfocada en garantizar el cumplimiento de los 

requisitos de calidad, seguridad y eficacia, este medicamento fue autorizado 

para el uso de emergencia contra el SARS-COV-2. [CRÓNICA] 

 

Guarda NL las dosis ‘devueltas’.- Las 4 mil 680 vacunas anti-Covid que según 

el Gobierno de Nuevo León llegaron mal refrigeradas a la entidad cumplieron 

seis días “aseguradas” en el Laboratorio Estatal, aunque el Presidente Andrés 

Manuel López Obrador dijo que no hay desperdicio y que ya se aplicaron. El 

Gobierno estatal resguardó las dosis debido a que llegaron a temperaturas de 

entre 12 y 14 grados, a lo que la Secretaría de Salud federal respondió que el 

fabricante les expuso que sus vacunas pueden resistir 14 días a 25 grados 

centígrados, y 5 días hasta 37 grados, por lo que pueden aplicarse. 

[REFORMA] 

 

Prevén 57.9% de ocupación.- Durante este fin de semana largo, la Secretaría 

de Turismo federal espera en todo el país una ocupación hotelera general de 

57.9 por ciento, la llegada de un millón 357 mil turistas a los centros de 

hospedaje, y una derrama económica de hasta tres mil 230 millones de pesos. 

En Acapulco, se espera el arribo de 53 mil turistas, y una renta de habitaciones 

de 40 por ciento, con lo que la derrama económica sería de 134 millones de 

pesos, informó el secretario de turismo municipal, José Luis Basilio Talavera. 

[HERALDO / pp-p8] 

 

Oculto, el impacto del COVID en niños.- El impacto de la pandemia sobre la 

niñez mexicana es aún un asunto a esclarecer, ni siquiera hay registros 

específicos para valorar desde la perspectiva familiar, por ejemplo, cuántos 

menores quedaron huérfanos al morir padre y madre en un brote del COVID-

19. “A un año de que la COVID-19 llegó al país el gobierno se ha mostrado 

indiferente ante la protección que requiere la niñez en México, en el caso de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_N_UNI_8_SSAHAY21ENTIDADES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_N_CRO_0_LACOFEPRIS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_N_REF_0_GUARDANLLASDOSIS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_N_HER_1,8_PREVEN57.9.pdf


 

3                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
                 "2021, Año de la Independencia"     

los menores que han perdido a sus dos padres, no existen registros a pesar de 

que llevamos tiempo exigiendo esta información”, señaló Juan Martín Pérez 

García, director Ejecutivo de la Red por los Derechos de la Infancia en México 

(REDIM). [CRÓNICA / pp-p3-p4] 

 

Cayó 4.9% la producción industrial en enero: INEGI.- El Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (INEGI), informó este viernes que la producción 

industrial en México cayó un 4.9% interanual en enero por el descenso de 

todos los sectores en un mes marcado todavía por la pandemia de 

coronavirus. Esta cifra fue resultado del descenso de la construcción (10%), la 

generación y transmisión de energía eléctrica, agua y gas (4.9%), la 

manufactura (3.4%)y la minería (3.3%), precisó el organismo en un 

comunicado. [CRÓNICA] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_N_CRO_1,3,4_OCULTOELIMPACTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_N_CRO_0_CAYO4.9.pdf


SÍNTESIS 
INFORMATIVA

NACIONAL
SÁBADO 13  DE MARZO DE 2021

"2021: AÑO DE LA INDEPENDENCIA"

COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL



1                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

                "2020, Año de Leona Vicario, Benemérita Madre de la Patria"     

 

 

 
 

Reprueban jueces y 
magistrados amago de AMLO 

por ley eléctrica 

Darán créditos más baratos En Guerrero, el ganador de 
Morena es… Félix Salgado 

Amaga AMLO; resisten jueces 
 

Pese a todo, ratifican a 
Salgado Macedonio 

Chocan AMLO y jueces por la 

reforma eléctrica 

Vivo de milagro AMLO a la Banca: No 

cambiarán las reglas 

Oculto, el impacto del COVID 
en niños 

Encontronazo Gobierno-jueces 
por suspensión de Reforma 

Eléctrica 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

 

AMLO tiene guardado a un priista en el fondo de su corazón: Dulce María 

Sauri; el tabasqueño evita polemizar.- La diputada federal del PRI, Dulce 

María Sauri Riancho aseveró que el presidente Andrés Manuel López Obrador 

tiene guardado en el fondo de su corazón al priista que fue en la década de 

los años 70. Lo anterior lo dijo en entrevista para Tragaluz con Fernando del 

Collado, previo al aniversario 92 del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

el pasado 24 de febrero del presente año, donde fue cuestionada sobre qué 

clase de priista es López Obrador. [XEVT TABASCO] 

 

APROBACIÓN DE LA MARIGUANA 

 

Industria del cannabis espera que licencias para uso lúdico de mariguana 

lleguen en 2022.- Tras la aprobación en la Cámara de Diputados del paquete 

de leyes que despenalizan el uso lúdico del cannabis o mariguana, el sector 

estima que será hacia 2022 cuando podrán comenzar a emitirse las licencias 

pertinentes para las compañías.  “En esta Ley Federal para el uso que no tiene 

que ver con la salud, hay diferencias sustanciales que nos dejan ver que el 

camino por recorrer todavía va a ser largo”, sostuvo en entrevista Eda 

Martínez, presidenta del Consejo Mexicano de Cannabis y Cáñamo. 

[MILENIO] 

 

ENTREVISTA. María de los Ángeles Huerta del Río (Diputada – Morena) “Yo soy 

una absoluta convencida de que la regulación alrededor de la marihuana es 

mucho mejor que mantener todo ese mercado tan suelto, desorganizado, en 

manos del crimen organizado. Nosotros sabemos que en este país hubo muy 

malas decisiones en materia de combate al narcotráfico. Lo que 

necesitábamos era una aproximación al problema diferente, solamente se 

está legalizando la producción, la comercialización porque el consumo ya 

13 de marzo de 2021 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_XEVT_0_AMLOTIENEGUARDADO_SAU.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_MILENIO_0_INDUSTRIADELCANNABIS.pdf
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está despenalizado en este país, no existe la penalidad por consumir 

marihuana o cargar una pequeña dosis”. [ABC RADIO] 

 

‘Uso lúdico de la marihuana terminará en una fuerte adicción’: Gustavo Báez.- 

“No se cuenta con un plan de adicciones, lo cual es preocupante, pues el uso 

lúdico de la marihuana va a terminar siendo una adicción muy fuerte en el 

país”, explicó el diputado Gustavo Báez, el cual señaló que lo que acaban de 

aprobar los diputados federales: el uso medicinal de la marihuana, va a 

terminar siendo un caos, lo cual quizá a corto plazo no se vea, pero sí a largo 

plazo con el aumento de las adicciones.  [HIDROCÁLIDO] 

 

Diputados veracruzanos de oposición votaron a favor de la legalización.- La 

postura de los diputados de oposición de Veracruz fue en su mayoría en 

contra de la legalización de la marihuana, sin embargo, algunos legisladores 

fueron en contra de su bancada y votaron a favor de la despenalización del 

consumo de la planta. [LA SILLA ROTA VERACRUZ] 

 

‘Se pagará caro la legalización de la marihuana’.- La aprobación de los 

legisladores federales del uso lúdico de la marihuana tendrá un impacto 

negativo que provocará no sólo el aumento exponencial en el consumo de 

esa droga, sobre todo entre los jóvenes sino también un daño severo en la 

salud de los usuarios del cannabis, advirtió el director de los Centros de 

Integración Juvenil en Aguascalientes, Mario de Jesús García. [HIDROCÁLIDO] 

 

Columna / Héctor Muñoz / México en la antesala de regular el uso de la 

cannabis.- De acuerdo con registros de la Encuesta Nacional de Adicciones 

de 2011, en nuestro país existen 5.7 millones de consumidores de marihuana, 

por lo que surge la necesidad de abordar el tema. La minuta aprobada por 

los Diputados ya está en el Senado y a decir de Ricardo Monreal regular la 

industria puede representar una importante fuente de ingresos para los 

mexicanos. Generación de empleo, producción de riqueza en el país, mayor 

recaudación de impuestos, además de más disponibilidad de opciones de 

fármacos y tratamientos en el sector médico, son algunos de los beneficios 

que trataremos de analizar y también sus desventajas. [SOL DE MÉXICO] 

 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_ABCRADIO_0_ENTREVISTAMARIADELOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_HIDROCALIDODIGITAL_0_USOLUDICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_VERACRUZLASILLAROTA_0_DIPUTADOSVERACRUZANOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_HIDROCALIDODIGITAL_0_SEPAGARACARO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_C_SOL_0_HECTROMUNOZ.pdf
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Legisladores cierran filas con Poder Judicial.- Legisladores de oposición 

reprobaron las amenazas del presidente Andrés Manuel López Obrador 

contra el Poder Judicial y, en particular, contra el juez Juan Pablo Gómez 

Fierro por haber frenado la recién aprobada reforma eléctrica. Verónica 

Juárez consideró preocupante la falta de respeto del Presidente a la división 

de poderes y a las facultades de los órganos autónomos, y dijo que las y los 

ciudadanos están en su derecho de recurrir al Poder Judicial si consideran 

que en ese u otros temas se violó el Estado de derecho, así como sus 

garantías constitucionales. Juan Carlos Romero Hicks, consideró que el 

Mandatario debe madurar y asumir que hay división de poderes. Afirmó que 

sus conductas y actitudes autoritarias dañan la democracia y su investidura. 

Calificó sus declaraciones como inapropiadas y dijo que está conduciendo el 

país hacia una dictadura. [UNIVERSAL /p7] 

 

Avanza en México reforma para reconocer a parejas del mismo sexo.- La 

coordinadora del PRD, Verónica Juárez Piña al hablar en favor, comentó que 

las iniciativas incluidas en el dictamen reflejan no solo la pluralidad de la 

Cámara sino la diversidad de la que está compuesta la sociedad mexicana. 

[NOTICIAS DE YUCATÁN] 

 

DIPUTADOS 

 

Congresos estatales ya no pasarán sobre la Carta Magna: Osorio Chong.- El 

coordinador de los senadores del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong, consideró 

fundamental la reforma al artículo 105 de la Carta Magna, aprobada ayer, 

que otorga mayores facultades al Senado y la Cámara de Diputados en 

materia de control constitucional y llena un vacío legislativo que permitía 

acudir a "artimañas" para pasar encima de lo que establece la ley suprema 

del país. La reforma posibilita que ambas cámaras del Congreso de la Unión 

puedan controvertir ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

modificaciones a las constituciones estatales realizadas por los congresos 

locales que vulneren la Constitución federal. [JORNADA /cp8] 

 

Poder Judicial reforzará la defensoría de oficio.- Ampliar las atribuciones de la 

defensoría de oficio es una de las metas de la reforma al Poder Judicial recién 

publicada en el Diario Oficial de la Federación. De acuerdo con el ministro 

presidente de la Suprema Corte de Justicia, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, la 

reforma planteada a la Cámara de Diputados hace un año y aprobada a 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_L_UNI_7_LEGISLADORESCIERRAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_NOTICIASDEYUCATAN_0_AVANZAENMEXICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_L_JOR_CP8_CONGRESOSLOCALES.pdf
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finales de 2020, marca “una nueva etapa para servir mejor al pueblo de 

México” a través de la defensa de sus derechos. [EXCÉLSIOR] 

 

AMLO pedirá investigar a juez que frenó su ley de la industria eléctrica.- Sin 

ocultar su enfado por lo qne considera una afrenta a sus decisiones, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador dijo este viernes en Palacio 

Nacional, que pedirá investigar a los jueces que suspendieron su reforma 

eléctrica y a los que acusó de estar "al servicio" de empresas extranjeras y de 

responder a intereses particulares. Además de las empresas, la oposición en el 

Congreso y algunos gobernadores han anunciado que presentarán una 

acción de inconstitucionalidad en la Suprema Corte. [CRÓNICA; EXCÉLSIOR]  

 

Divide a diputados libertad reproductiva.- La autonomía reproductiva que se 

prevé garantizar con la reforma en materia de igualdad sustantiva y género 

dividió a los diputados, entre quienes aseguran que esto no significa la 

legalización del aborto y la postura de que este cambio al Artículo Cuarto de 

la Constitución abre la puerta a esa posibilidad. El dictamen de esta iniciativa 

que modifica 29 artículos fue avalado mayoritariamente el jueves anterior en 

la Comisión de Puntos Constitucionales con 19 votos de Morena, Partido del 

Trabajo, PRD y Movimiento Ciudadano. Se manifestaron en contra 4 del PAN y 

hubo 4 abstenciones de representantes del PRI y del PES. Porfirio Muñoz Ledo 

reconoció que la viabilidad de la reforma en el pleno de San Lázaro es “de 

pronóstico reservado”, pero rechazó la idea de que ésta sea equiparable a la 

legalización del aborto. Aleida Alavez Ruiz precisó que la reforma modifica el 

párrafo segundo del Artículo Cuarto para dotar de claridad el derecho a 

decidir libremente sobre el número de hijos o a no tenerlos. La autonomía 

reproductiva es uno de esos conceptos que usan los enemigos de la vida y la 

dignidad humana para disfrazar de palabras bellas y dulces una realidad 

horrible. Si se deja ese precepto, estamos aprobando la legalización del 

aborto a nivel federal”, alegó la diputada por Guanajuato Saraí Núñez. 

[EXCÉLSIOR] 

 

Por pandemia, ingresos de Capufe por pago de casetas cayeron 21% en 

2020.- Debido a la pandemia, Caminos y Puentes Federales, de la Secretaría 

de Comunicaciones y Transportes, tuvo una disminución en sus ingresos por la 

venta de servicios (pago de casetas) de 340 millones 167 mil pesos (-21%) 

respecto al presupuesto programado para 2020. En un informe que envió a la 

Cámara de Diputados, dio a conocer que sólo obtuvo mil 282 millones 461 mil 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_L_EXC_0_PODERJUDICIAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_L_CRO_0_AMLOPEDIRA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_L_EXC_0_DEFENDERANANTECORTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_L_EXC_0_DIVIDEDIPUTADOS.pdf
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pesos en todo el año, de los mil 622 millones 628 mil pesos que esperaba. 

[UNIVERSAL] 

 

ANUIES celebra nueva Ley de Educación Superior.- La Asociación Nacional de 

Universidades e Instituciones de Educación Superior reconoció la aprobación 

de la Ley General de Educación Superior el pasado 9 de marzo en la Cámara 

de Diputados. “La ANUIES, en nombre de las casas de estudio públicas y 

particulares que la conforman, expresa su más amplio reconocimiento a 

todas y todos los integrantes del Congreso de la Unión, organismo bicamaral 

depositario del Poder Legislativo”, señaló la Asociación en un comunicado. 

[EXCÉLSIOR] 

 

Diputados iniciarán periodo probatorio en desafuero de Cabeza de Vaca.- La 

Sección Instructora de la Cámara de Diputados se reunirá en privado y a 

distancia, la tarde de este viernes 12 de marzo, para emitir acuerdo de 

recepción del escrito del gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García 

Cabeza de Vaca, en el marco del proceso de desafuero en su contra.  El 

organismo jurisdiccional también tratará avances del desafuero promovido 

contra Uriel Carmona Gándara, fiscal general del Estado de Morelos; y contra 

el senador por Morena, Cruz Pérez. [MVS NOTICIAS] 

 

Reclama Iglesia a Congreso por 'agenda ideológica'.- En un mensaje público, 

los Obispos mexicanos externaron su preocupación por considerar que desde 

el Congreso se impulsan diversos proyectos de reforma constitucional y legal 

que no consideran los intereses comunes sino que atienden "agendas 

ideológicas". Mediante la carta titulada "Unidos por el bien común", los 

representantes de la Iglesia católica señalaron que actualmente la 

humanidad y el país atraviesan una época convulsa. [REFORMA] 

 

Morena 'consuma circo' con Salgado Macedonio, acusan PAN-PRI-PRD-MC.- 

Líderes nacionales y legisladores de la coalición “Va por México”, 

conformada por el PAN, PRI y PRD, criticaron la candidatura de Morena por 

Guerrero a favor de Félix Salgado Macedonio. Aseguraron que con ello se 

“consuma un circo” del partido. [POLÍTICO MX] 

 

Artículo/ Ulises Lara López/ Con la ley de educación superior en nuestras 

manos, avancemos.- México necesitaba un marco normativo que hiciera de 

la educación superior un efectivo bien público y social; que garantizara la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_L_UNI_0_PORPANDEMIAINGRESOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_EXCELSIOR_0_ANUIESCELEBRA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_MVS_0_DIPUTADOSINICIARAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_REFORMA_0_RECLAMAIGLESIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_POLITICOMX_0_MORENACONSUMA.pdf
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gratuidad y obligatoriedad de esta enseñanza, y que impulsara la 

investigación y el desarrollo en las universidades. El proyecto de la Ley 

General de Educación Superior llegó el año pasado a la Cámara de 

Senadores; aprobado por unanimidad el 9 de diciembre de 2020 y turnado a 

la Cámara de Diputados, donde el martes 9 de marzo de 2021, sin cambio 

alguno, fue aprobado en lo general, con lo que será enviado al Ejecutivo y 

publicado en el Diario Oficial de la Federación, para su entrada en vigor. 

[CRÓNICA/p1] 

 

Columna / Ivonne Melgar / Retrovisor / ¿Tiene futuro el feminismo en la 4T?.- 

Pero esta semana, en medio de la confirmación de que las legisladoras y 

activistas de Morena no fueron escuchadas en su ruego de quitarle la 

candidatura a Félix Salgado Macedonio, y de las marchas de las jóvenes, que 

tienen prisa por la igualdad, gracias a la determinación de diputadas 

feministas salió adelante el dictamen de la reforma en materia de igualdad 

de género y paridad. (…)Y si bien parlamentarias feministas clave como la 

coordinadora del PRD, Verónica Juárez, y la diputada Martha Tagle, de MC 

están en la primera fila de su defensa, esta vez la determinación de los 

representantes de Morena hizo la diferencia al conseguir los votos a favor de 

la reforma en la Comisión de Puntos Constitucionales, donde este jueves salió 

adelante el dictamen con 19 votos a favor, cuatro en contra del PAN y cuatro 

abstenciones del PRI y del PES. La presidenta de la comisión, la morenista 

Aleida Alavez, defendió la autonomía reproductiva como un concepto 

avalado por la Suprema Corte y que garantiza el derecho a decidir de 

manera libre… El vicecoordinador de la bancada mayoritaria, Pablo Gómez, 

y la presidenta de la Comisión de Igualdad de Género, Wendy Briceño, 

también defendieron el dictamen, mientras Porfirio Muñoz Ledo se 

comprometió a buscar su viabilidad. [EXCÉLSIOR/p11] 

 

Columna / Ruth Zavaleta  / Zurda / Los días después al #8M.- Hay noticias que 

desde el Congreso de la Unión dan esperanza Este miércoles 10 de marzo el 

Senado de la República aprobó reformas a 13 leyes a favor de la igualdad 

salarial y la no discriminación laboral. Así, tanto mujeres como hombres 

tendrán un piso parejo para su ingreso cotidiano. Lo dijo ayer durante la 

aprobación la senadora Patricia Mercado del grupo parlamentario de 

Movimiento Ciudadano. La brecha salarial se origina en que aquellos trabajos 

feminizados han sido desvalorizados frente a los trabajos que 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_C_CRO_1_ULISESLARALOPEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_C_EXC_11_RETROVISOR.pdf
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tradicionalmente han sido masculinizados. Las reformas para garantizar 

lgualdad Salarial parten del criterio de la OIT: “pago igual a trabajo de igual 

valor”. [EXCÉLSIOR/p15] 

 

Columna / Serpientes y Escaleras / Un sexto año que parecerá séptimo en 

Tamaulipas.- El lunes es el quinto informe del gobernador Francisco García 

Cabeza de Vaca. Será el penúltimo informe del mandatario panista y el 

comienzo de su último año de su administración. Si ya de por sí era notorio 

que a Cabeza de Vaca tendría al final de su gobierno un sexto año de 

pesadilla, que se sentiría como el tradicional séptimo año de un gobernador, 

el próximo lunes en el momento en que el gobernante tamaulipeco salga al 

podio a leer su mensaje se encontrará una silla vacía al frente de él: la silla 

que corresponde al representante del presidente López Obrador que nunca 

llegará al evento del informe y provocará una ausencia que se sentirá casi 

histórica en la tradición política de Tamaulipas y del país. (…) Ocurriría 

además en el contexto de las acusaciones por delincuencia organizada, 

lavado de dinero y defraudación fiscal equiparada que enfrente el 

gobernador Cabeza de Vaca por parte de la Fiscalía General de la 

República, en un asunto que está pendiente de una votación en la Cámara 

de Diputados para saber si al mandatario panista se le elimina el fuero 

constitucional que lo convertiría en sujeto de la acción penal del ministerio 

público federal. El sexto y último año de Cabeza de Vaca parecerá el 

séptimo. [UNIVERSAL/p9] 

 

Columna / Liébano Saénz / Paralaje / Gobierno dividido.- La normalidad 

democrática se asocia, sobre todo, a dos resultados derivados de elecciones 

justas y competidas: la alternancia en el poder y el gobierno dividido. Lo 

segundo ocurrió en 1997; la primera alternancia en gobiernos locales en 1989, 

y en el plano nacional en 2000. 2018 interrumpe 21 años de gobiernos sin 

mayoría legislativa. Para el país y más para la oposición, no es fácil procesar 

un Congreso totalmente afín al gobierno. [MILENIO] 

 

Columna / Manuel Mejido / Con o sin AMLO, el  país seguirá  dividido.- 

(…)¿Será el 1 de agosto la consulta? Como puede notarse en ese periodo se 

confrontaron dos maneras de gobernar muy diferentes entre sí. A la derecha 

presidencial le hizo contrapeso la izquierda local. Pero los tiempos cambiaron 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_C_UNI_9_SERPIENTES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_C_MIL_0_PARALAJE.pdf
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y a 21 años de iniciada la transición, Morena tiene el control de ambos 

gobiernos. Entre los cambios que propuso López Obrador durante su 

campaña se encuentra la revocación de mandatos es decir que a la mitad 

de su gobierno le preguntaría al pueblo si deseaba que continuara o no en el 

cargo. La propuesta fue avalada por el Congreso de la Unión y de pronto 

parecía olvidada. [SOL DE MÉXICO/p14] 

 

Columna/ Alberto Montoya / Sexto Día / AMLO amenaza división de poderes; 

Félix fue impuesto.- El Estado se divide en tres poderes: Legislativo, Ejecutivo y 

Judicial. Andrés Manuel López Obrador volvió ayer a la ofensiva contra el 

Estado… También en la ASF. Así se impuso al reclamar los resultados de la 

Auditoría Superior de la Federación (ASF), que refiere un disparo de 232 por 

ciento en el costo por tirar a la basura el aeropuerto de Texcoco. De 100 mil 

millones que ha dicho el gobierno federal, la cifra se incrementó hasta 331 mil 

996 millones 517.6 mil pesos. Casi el triple. Bastó con que lanzara su clásico "yo 

tengo otros datos" -y así lo dijo, textual- y que pidiera investigar al titular del 

organismo, para que David Colmenares, el auditor, se acobardara y se 

entregara como cordero. Y para que, aún sin revisar el expediente, dijera que 

sí, que el costo fue menor, que se equivocaron. [OVACIONES/pp-p2] 

 

Columna / Héctor Muñoz / Diputada Frida Esparza; PRD presenta querella 

contra de López-Gatell por poner en riesgo a la población por paseo en la 

Condesa.- La diputada Frida Esparza, del Partido de la Revolución 

Democrática PRD, a nombre de su grupo parlamentario, interpuso una 

denuncia de hechos contra el subsecretario de Prevención y Promoción de la 

Salud, Hugo López-Gatell ante la Fiscalía General de la República (FGR), por 

poner en riesgo la salud de la población al dar un paseo por las calles de la 

colonia Condesa, en la Ciudad de México, a pesar de dar positivo a la 

prueba de Covid-19, y que al interactuar con las personas es un agente de 

transmisión de esta enfermedad, en la denuncia presentada ante el fiscal 

general Alejandro Gertz Manero, solicita que se investiguen los hechos 

constitutivos en términos de los dispuesto por el artículo 199 bis del Código 

Penal Federal cometidos por el subsecretario. [24 HORAS] 

 

Columna / Román Revueltas / Política Irremediable / ¿Desaforadamente 

exigentes... con la oposición?.- A quienes descalifican a la oposición que 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_C_SOL_14_MANUELMEJIDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_C_24H_0_HECTROMUNOZ.pdf
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tenemos en México les podríamos hacer una primerísima pregunta: ¿Van bien 

las cosas bajo la tutela de la 4T? O sea, ¿hay menos corrupción?... Podríamos 

plantear otras muchas interrogantes en el intento de desenmarañar la lógica 

de quienes, confrontados a esta realidad… La cuestión es absolutamente 

decisiva y de carácter perentorio porque lo que estaría en juego es 

precisamente la consolidación de esta deriva destructiva –no es un exceso 

calificarla así, estimados lectores, porque en la empresa de combatir 

presuntamente la corrupción se han tomado medidas descomunalmente 

drásticas y, a su vez, pretextando la necesidad de un gobierno austero se han 

recortado los presupuestos para la ciencia, la cultura y la salud, por no hablar 

de los recursos que necesita el aparato gubernamental para operar con una 

mínima eficacia- al no existir en el Poder Legislativo un sector opositor para 

contrarrestarla. [MILENIO] 

 

Columna / Alejandro Jiménez / Disco Duro/ Mariguana: la nueva industria.- 

Diputados aprobaron con 316 votos a favor 129 en contra y 23 abstenciones 

la Ley Federal para la Regulación del Cannabis a fin de terminar con la 

prohibición del uso lúdico de la mariguana y autoriza su industrialización. El 

dictamen regresó el dictamen a la Cámara de Senadores porque le hicieron 

ajustes pero se espera que no tenga mayores cambios.  Se dejó de 

criminalizar el consumo y su posesión hasta 28 gramos por persona. La Ley 

Federal para la Regulación del Cannabis sentó las bases para que se puedan 

expedir licencias para su cultivo, transformación, comercialización, 

exportación, importación e investigación, que es donde se dará el negocio 

más importante pues el uso recreativo solo significaría algo así como el 9 del 

mercado total de mariguana. [PRENSA/p6] 

 

MORENA 

 

Cámara de diputados avala autonomía reproductiva y matrimonio 

igualitario.- El diputado Porfirio Muñoz Ledo reconoció en conferencia de 

prensa que el concepto de “autonomía reproductiva” es una opción para no 

legislar sobre la despenalización del aborto, que hubiera sido difícil de sacar 

adelante. [QS NOTICIAS] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_C_MIL_0_POLITICACONFIDENCIAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_C_PRE_6_DISCODURO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_QSNOTICIAS_0_CAMARADEDIPUTADOSAVALA.pdf
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‘Delicado’ que López-Gatell desacredite información en medios: Sergio 

Mayer.- Sergio Mayer habló sobre la propuesta para llamar a comparecer a 

Hugo López-Gatell por sus declaraciones contra los medios de comunicación. 

“No es un tema de amarillismo; estamos hablando de que López-Gatell es el 

designado para ser el vocero de la estrategia en contra de una pandemia. 

Ha habido contradicciones con lo que declara y con la realidad”, dijo. [MVS 

NOTICIAS; MVS TV; MVS; TELEFÓRMULA; MVS NOTICIAS] 

 

Promueve Morena castigar con cárcel a quien venda, compre o altere 

resultados de pruebas sobre contagios en emergencias sanitarias.- La 

diputada Socorro Irma Andazola Gómez impulsa una iniciativa para castigar 

con cárcel a quien compre, venda o falsifique y altere pruebas usadas para 

detectar contagios por infecciones relacionadas con emergencias sanitarias, 

como con la pandemia del virus SARS CoV-2. En un comunicado, indicó que 

su propuesta busca reformar el Código Penal Federal para que, en caso de 

epidemias, quién a sabiendas de estar enfermo en periodo infectante, y para 

burlar alguna autoridad, adquiera algún comprobante o certificado falso de 

una prueba con resultado negativo, será sancionado de 1 a 5 años de prisión 

y hasta 5 mil días-multa. [ENFOQUE NOTICIAS] 

 

Aprueban reforma en materia de igualdad sustantiva y género.- La Comisión 

de Puntos Constitucionales, que preside la diputada Aleida Alavez Ruiz 

aprobó, por 19 votos a favor, cuatro en contra y cuatro abstenciones, el 

dictamen con proyecto de decreto por el que se reforman diversas 

disposiciones de la Constitución Política en materia de igualdad sustantiva y 

género. [EL PORVENIR, EL ARSENAL] 

 

PAN 

 

Diputados del PAN piden declarar inconstitucional Ley Eléctrica de AMLO.- La 

bancada del PAN en la Cámara de Diputados pidió al Poder Judicial, 

declarar inconstitucional la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica, por las 

violaciones e incumplimiento de disposiciones nacionales y acuerdos 

internacionales. Los panistas en San Lázaro difundieron un mensaje y un 

podcast en el que se refieren al ordenamiento como “Ley Combustóleo” y 

refrendaron sus aspectos negativos. “¿Qué sigue tras la aprobación de la 

#LeyCombustóleo impulsada por Morena? [MVS NOTICIAS] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_MVS_0_DELICADOQUELOPEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_MVS_0_DELICADOQUELOPEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_MVS_0_ENTREVISTASERGIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_MVSRADIO_0_ENTREVISTASERGIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_TELEFORMULA_0_ENTREVISTASERGIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_MVS_0_INCONGRUENTEEL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_ENFOQUE_0_PROMUEVEMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_ELPORVENIR_0_APRUEBANREFORMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_ARSENAL_0_APRUEBACOMISION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_MVS_0_DIPUTADOSDELPAN.pdf
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Programa "Sembrando Vida" está lejos de sus objetivos.- El diputado 

Rigoberto Mares Aguilar (PAN) afirmó que el programa del Gobierno Federal 

"Sembrando Vida" está lejos de sus objetivos ecológicos y de reforestación, 

debido a los proyectos de infraestructura de la actual administración. [EL 

PORVENIR, EL INFORMANTE BCS, MUGS NOTICIAS] 

 

Pide PAN votar cambios legislativos en materia de igualdad sustantiva a favor 

de las mujeres.- En un comunicado, aseguraron que durante la discusión del 

dictamen en materia de igualdad sustantiva en la Comisión de Puntos 

Constitucionales, la diputada Madeleine Bonnafoux Alcaraz pidió no aprobar 

el concepto de mujer y varón por el de personas; introducir los términos de 

preferencias sexuales, derecho a la sexualidad y autonomía reproductiva. [EL 

ARSENAL] 

 

PRI 

 

Polémica en la SEP por recorte de personal ante austeridad.- Una de las 

primeras acciones que tomará la nueva secretaria de Educación Pública será 

el recorte de personal. Delfina Gómez envió una carta a subsecretarios y 

directores en la que solicita que entreguen en los próximos días una lista de 

personal para ser relevados de sus cargos. La diputada Cynthia López Castro, 

del PRI, expresó que la titular de la Secretaría de Educación Pública, Delfina 

Gómez, entra con el pie izquierdo al hacer este recorte de personal. “Llegar y 

hacer recortes de personal, con la peor crisis económica que hemos tenido 

en la historia, donde 12.5 millones de mexicanos han perdido su trabajo, me 

parece una falta de respeto”, comentó la legisladora, quien forma parte de 

la Comisión de Educación en San Lázaro. [POLÍTICO MX] 

 

6 de cada 10 mujeres migrantes han sido víctimas de violencia sexual en 

México: Ximena Puente.- La diputada Ximena Puente De La Mora aseveró 

que reformas a la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de 

Violencia, buscan garantizar a las mujeres migrantes la protección de sus 

derechos, ya que por desconfianza en las autoridades las agresiones que 

sufren no son denunciadas. [BILLIE PARKER NOTICIAS] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_ELPORVENIR_0_PROGRAMASEMBRANDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_ELPORVENIR_0_PROGRAMASEMBRANDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_ELINFORMANTE_0_APUESTARIGO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_MUGS_0_ELPROGRAMASEMBRANDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_ARSENAL_0_PIDEPAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_ARSENAL_0_PIDEPAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_POLITICOMX_0_POLEMICAENLASEP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_PARKERNOTICIAS_0_6DECADA10.pdf
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PT 

 

Laura Zapata y Fernández Noroña intercambian insultos: naco y majadera.- La 

actriz Laura Zapata estuvo en entrevista con Hernán Gómez en su programa 

de la Octava. Ahí, Zapata se refirió a varios integrantes de Morena y PT. Entre 

ellos, la morenista Citlali Hernández y el petista Gerardo Fernández Noroña. 

Criticó al legislador por su apariencia física, refiriendo que, además de que 

“no se baña”, su semblante luce desarreglado. “Que se ponga un saquito, un 

político que no ande con la panza de fuera y todo descamisado. A mí no me 

representa un señor que no se baña, a mí no me representa un señor que 

anda con la panza de fuera”. La actriz también criticó a Fernández Noroña 

por ser poco serio y “no bañarse” y afirmó que ella lo apodó “La Roña”. 

[POLÍTICO MX] 

 

Fernández Noroña estima un fraude electoral del PRI y el PAN.- El diputado 

federal del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña estima un 

posible fraude electoral que se estaría realizando por los gobernadores del PRI 

y el PAN a nivel nacional. [DEBATE] 

 

Columna / Sacapuntas / Gallardo bajo la lupa.- Especial atención están 

poniendo el INE de Lorenzo Córdova y la UIF de Santiago Nieto en el origen de 

los recursos de Ricardo Gallardo candidato de la alianza PVEM-PT al gobierno 

de San Luis Potosí Más allá de que el Verde busca tener ahí un coto de poder 

como el que tuvo en Cancún hay una investigación en curso contra Gallardo 

por presunto lavado de dinero. [HERALDO] 

 

MC 

 

Proponen modificar la jornada máxima trabajada de horas diarias a la 

semana.- La diputada Pilar Lozano Mac Donald planteó reformas a la 

Constitución Política y a la Ley Federal del Trabajo, a fin de modificar la 

jornada máxima trabajada de horas diarias a horas por semana, al establecer 

que serán de 48 horas a la semana y de 12 al día. En una iniciativa, remitida a 

las comisiones de Puntos Constitucionales y de Trabajo y Previsión Social, 

precisa que la jornada nocturna máxima será de 7 horas por día; en ningún 

caso el trabajo extraordinario podrá exceder de nueve horas adicionales a la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_POLITICOMX_0_LAURAZAPATA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_DEBATE_0_FERNANDEZNORONA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_C_HER_0_SACAPUNTAS.pdf
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semana, ni jornadas mayores a 12 horas por día y, por cada 6 días de trabajo, 

los empleados disfrutarán de 1 a 4 días continuos de descanso por semana, 

con goce de salario íntegro. [BOLETÍN / Proponen modificar la jornada 

máxima trabajada de horas diarias a la semana; MILENIO; EL IMPARCIAL, 

TALLA POLÍTICA, MUGS NOTICIAS] 

 

Más de 70 mil mujeres que participan con candidaturas están desprotegidas: 

Martha Tagle.- Más de 70 mil mujeres que participan con candidaturas en el 

proceso electoral, que termina con la votación el 6 de junio, están 

desprotegidas, se enfrentan a las estructuras de sus partidos, tienen menos 

recursos y buscan ser elegidas en un escenario de violencia política. Todo ello 

en medio de la dificultad mundial generada por el Covid-19. Así lo dice la 

diputada Martha Tagle Martínez, en una conversación amable, donde se 

mostró preocupada porque hasta el día de la votación no habrá condiciones 

para levantar el confinamiento. [BILLIE PARKER NOTICIAS] 

 

PES 

 

Plantean deducir el cien por ciento de los gastos médicos, hospitalarios y 

funerarios a causa de una pandemia.- El diputado José Francisco Esquitin 

Alonso planteó establecer que cuando exista una enfermedad grave, 

pandemia o emergencia, declarada así por el Consejo de Salubridad 

General, el monto total de las deducciones que podrán efectuar los 

contribuyentes sea del 100 por ciento sobre los gastos médicos, hospitalarios y 

funerarios relacionados. A través de una iniciativa que adiciona el artículo 151 

de la Ley del Impuesto Sobre la Renta, expone que durante los picos de la 

pandemia el acceso de un paciente a la atención médica por Covid-19, ha 

sido muy difícil en el sector público, y en el privado los costos han resultado 

inaccesibles para la mayoría de los mexicanos. [BOLETÍN / Plantean deducir el 

cien por ciento de los gastos médicos, hospitalarios y funerarios a causa de 

una pandemia] 

 

PRD 

 

Diputada del PRD presenta denuncia ante la FGR contra López-Gatell.- La 

diputada federal del PRD, Frida Esparza, presentó una denuncia de Hechos 

ante la Fiscalía General de la República (FGR) contra el subsecretario de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_CAMARA_0_PROPONENMODIFICAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_CAMARA_0_PROPONENMODIFICAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_MILENIO_0_DIPUTADAPROPONE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_ELIMPARCIAL_0_PROPONEN6DIAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_TALLAPOLITICA_0_PROPONENMODIFICAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_MUGS_0_PROPONENMODIFICAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_PARKERNOTICIAS_0_MASDE70MIL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_CAMARA_0_PLANTEANDEDUCIRELCIEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_CAMARA_0_PLANTEANDEDUCIRELCIEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_CAMARA_0_PLANTEANDEDUCIRELCIEN.pdf
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Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, acusándolo 

de poner en riesgo la salud de la población al dar un paseo por las calles de 

la colonia Condesa de la Ciudad de México, a pesar de dar positivo a la 

prueba de Covid-19, pues consideró que al interactuar con las personas es un 

agente de transmisión de la enfermedad. [MILENIO; LA RAZÓN; CAPITAL, 

POLÍTICO MX, LÍNEA POLÍTICA, XEVT TABASCO, EXPRESO PRESS, CENTRAL 

MUNICIPAL; MVS; W RADIO; EL HERALDO; RADIO FÓRMULA; RADIO FÓRMULA; 

CRÓNICA] 

 

Urgen protocolos Covid-19 en playas para Semana Santa: Dip. Vargas.- Karem 

Vargas, legisladora del PRD, llama al gobierno federal para que la Secretaría 

de Salud y de Turismo, en conjunto con las entidades federativas, 

implementen protocolos de monitoreo y sobrecupo de playas para evitar los 

contagios de COVID-19, durante Semana Santa y así lograr la derrama 

económica que se genera durante este periodo vacacional en México. 

[CENTRAL MUNICIPAL, LÍNEA POLÍTICA] 

 

PVEM 

 

Verde plantea horario laboral escalonado.- El Partido Verde en la Cámara de 

Diputados propuso implementar horarios laborales escalonados en los 

sectores privado y de gobierno, con el fin de disminuir los contagios por covid-

19, asimismo, reducir los daños medioambientales y favorecer la movilidad en 

las grandes urbes. Lyndiana Bugarín, diputada del Verde, explicó que son más 

las posibilidades de que una persona enfrente un embotellamiento y 

encuentre el transporte público saturado durante las horas pico en la mañana 

y por la tarde, ya que las empresas comparten los mismos horarios laborales, 

es decir, mismas horas de entrada y salida. [EXCÉLSIOR] 

 

AUDITORIA SUPERIOR DE LA FEDERALCIÓN  

 

Columna / David Colmenares /  Innovación de la fiscalización en pandemia.- 

La pandemia de Covid-19 es un gran desafío que ha puesto a prueba nuestra 

capacidad para adaptarnos rápidamente a las nuevas circunstancias. Las 

Entidades de Fiscalización Superior (EFS) no somos ajenas a esta "nueva 

normalidad", marcada por restricciones significativas en la interacción y 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_MILENIO_0_DIPUTADADELPRD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_LARAZON_0_DENUNCIAALOPEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_CAPITAL_0_DENUNCIAPRD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_POLITICOMX_0_UNADENUNCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_LINEAPOLITICA_0_PRESENTAPRD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_XEVT_0_DIPUTADAFEDERAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_EXPRESO_0_FUEDENUNCIADOHUGO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_CM_0_DIPUTADAINTERPONE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_CM_0_DIPUTADAINTERPONE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_MVSRADIO_0_DENUNCIAELPRD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_WRADIO_0_DIPUTADOSDELPRD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_HERALDORADIO_0_DENUNCIAALOPEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_RADIOFORMULA_0_DIPUTADADELPRD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_RADIOFORMULA_0_ENTREVISTAFRIDA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_L_CRO_0_DENUNCIANALOPEZGATELL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_CM_0_PRDEXIGE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_P_LINEAPOLITICA_0_URGENPROTOCOLOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_L_EXC_0_VERDEPLANTEA.pdf
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desplazamiento de las personas y, por ende, de los equipos auditores. Para la 

Auditoría Superior de la Federación (ASF), la crisis se tradujo en una 

oportunidad de reflexionar, innovar y buscar nuevas soluciones para asegurar 

la continuidad de nuestra labor. [SOL DE MÉXICO/p13] 

 

Columna/ Crónica Confidencial/ Auditoría Superior de la Federación: En 

vacunas, sigue la mata dando… Dip. Jesús Carlos Vidal Peniche, Presidente, 

Comisión de presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados. No 

discuto si la cancelación del nuevo aeropuerto internacional de la CDMX 

costó 160 mil millones de pesos o el doble. Lo que resulte, es dinero tirado a la 

basura por un capricho presidencial que los mexicanos pagaremos en las 

próximas décadas. Prefiero referirme a oootro grave desorden de la 4ª 

Transformación, igual de indignante, que son las fallas en la vacunación de los 

niños y me dirijo a usted porque el secretario de Salud, Jorge Alcocer, es 

como un fantasma. Déjeme compartirle algunas de las muchas perlas 

encontradas por la Auditoría Superior de la Federación en su revisión de la 

Cuenta Pública 2019 del Sector Salud: México era ejemplo en América Latina 

por la Campaña Nacional de Vacunación que realiza cada año; con o sin 

corrupción, había eficiencia operativa y los infantes quedaban protegidos. 

Pero resulta que el Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la 

Adolescencia (CENSIA), responsable de la vacunación en el país, es poco 

menos que un desastre.  [CRÓNICA] 

 

Artículo / Julio Faesler / Entretenimientos patrios / (…)El discurso sigue: las 

cosas ya no son iguales, no. Se ha acabado la corrupción y los que han 

tenido que verse obligados a pagar sus impuestos eludidos son los adversarios 

que quieren que regresen aquellos buenos tiempos. Los intereses extranjeros 

son defendidos por abogados traidores. Recientemente, en las mañaneras 

algunos periodistas se han portado menos amables, más abiertos y directos. 

Las respuestas han sido más oblicuas y más evasivas. Asoman asuntos como el 

de la suerte del avión presidencial y los premios no entregados de su rifa, la 

suerte de los fideicomisos que sí hay que respetar, los insustituibles servicios de 

guarderías infantiles, las revelaciones incómodas de la “equivocada” 

Auditoría Superior de la Cámara de Diputados, los contrasentidos de Dos 

Bocas, la seguridad en sitios de violencias sin control, el respeto a las mujeres y 

muchos etc., más... [EXCÉLSIOR] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_C_SOL_13_DAVIDCOLMENARES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_C_CRO_0_CRONICACONFIDENCIAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_C_EXC_0_JULIOFAESLER.pdf
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NOTAS REGIONALES 

 

Pide Gobernadora a Federación vacunar primero a maestros.- Para planear 

un reinicio de clases presencial, que sea seguro para estudiantes y personal 

docente, es necesario primero agilizar el proceso de vacunación contra 

Covid-19, de tal manera que las maestras y los maestros de todo el país sean 

vacunados antes de volver a las aulas, expresó la gobernadora Claudia 

Pavlovich Arellano, presidenta de la Conferencia Nacional de Gobernadores 

(Conago). [EL IMPARCIAL] 

 

Edomex continuará en semáforo naranja; disminuyen contagios de Covid-19.- 

El Estado de México se mantendrá en semáforo epidemiológico en color 

naranja por casos de Covid-19 por la disminución en contagios, lo cual indica 

avanzar con precaución y retomar actividades a partir del 16 de marzo que 

no estaban permitidas, entre ellas: prácticas y talleres en laboratorios, así 

como servicios administrativos en instituciones de educación media superior y 

superior. [EL SOL DE TOLUCA] 

 

No hay carpetazo en el asunto de las detenidas: FGE.- Si bien ya fueron 

liberadas las nueve personas que resultaron detenidas por los presuntos delitos 

de lesiones y daños a las cosas cometidos el 8 de marzo pasado, continúan 

las investigaciones en su contra, pues no se ha dado carpetazo al asunto, 

informó la Fiscalía General del Estado, la cual resaltó que su liberación se 

debió a que los delitos que les fueron imputados no ameritaban prisión 

preventiva, y no por cuestiones políticas. [EL HIDROCÁLIDO] 

 

Reformar ley eléctrica pondría en peligro inversión de 70 mil mdp en Yucatán: 

Vila Dosal.- Durante la toma de protesta del Consejo Directivo 2021-2022 de la 

Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) Yucatán, 

Mauricio Vila Dosal, gobernador de Yucatán, advirtió que existe un riesgo 

latente en el estado por las reformas la Ley de la Industria Eléctrica, que 

aprobó el Senado hace unos días, pues está en peligro de no concretarse 

una inversión de 70 mil millones de pesos, que representan 24 proyectos de 

energías eólicas y renovables para Yucatán. {LA JORNADA MAYA] 

 

Gobierno federal le dio la espalda a los pescadores sinaloenses: Zamora.- 

Para Mario Zamora Gastélum, precandidato del PRI-PAN-PRD a la 

Gubernatura de Sinaloa, a la actividad pesquera el Gobierno federal le dio la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_R_ELIMPARCIAL_0_PIDEGOBERNADORA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_R_ELSOLDETOLUCA_0_EDOMEXCONTINUARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_R_HIDROCALIDODIGITAL_0_NOHAYCARPETAZO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_R_LAJORNADA_0_REFORMARLEY.pdf
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espalda. “Que nos han dado la espalda, que nos han querido abandonar y 

que es la responsabilidad del sinaloense defender lo que somos y no estamos 

pidiendo nada, solo que nos den lo que nos toque”, dijo al cabo de una visita 

a la empresa PINSA. [NOROESTE]  

 

EJECUTIVO 

 

“Que nadie se confunda, seremos siempre respetuosos con empresas y 

bancos del sector privado”, AMLO.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador prometió este viernes a las empresas y bancos del sector prIvado 

nacional y extranjero, que las reglas no cambiarán para Que sigan operando 

sin trabas. “Que nadie se confunda, seremos siempre respetuosos de las 

empresas y de los bancos del sector privado”, señaló al clausurar la 84 

Convención Bancaria. El mandatario agregó que está a favor de que se 

hagan negocios en México, pero remarcó que debe de ser en el marco de la 

ley, con ganancias razonables y como lo ha expresado en otras ocasiones, y 

reiteró, que no se permite la corrupción ni el influyentismo.  [CRÓNICA] 

 

Anuncia Presidente hallazgo petrolero.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador anunció ayer que Pemex descubrió un yacimiento muy grande de 

petróleo en Tabasco. Sin ofrecer detalles, el Mandatario adelantó que visitará 

la zona del hallazgo el próximo 18 de marzo, en el marco del 83 aniversario de 

la expropiación petrolera. “Voy a ir para allá el día 18 de marzo, porque 

descubrimos un campo petrolero en Tabasco, muy grande, grande, grande”, 

indicó en su conferencia matutina. [REFORMA] 

 

Reforma eléctrica de AMLO acumula 12 suspensiones.- La reforma eléctrica 

del presidente Andrés Manuel López Obrador que da preferencia a la 

Comisión Federal de Electricidad (CFE) sobre el sector privado acumula al 

momento 12 suspensiones y 21 juicios de amparo contra leyes, reglamentos y 

disposiciones de carácter general. Ayer, el titular del juzgado Segundo de 

Distrito en Materia Administrativa, Especializado en Competencia Económica, 

Radiodifusión y Telecomunicaciones de la Ciudad de México, Juan Pablo 

Gómez Fierro, concedió cinco suspensiones provisionales más a las empresas 

energéticas Energía y Proyectos Eólicos, Fuerza y Energía de Naco Nogales, 

Fuerza y Energía BII Hioxo y Fuerza Eólica de San Matías. [UNIVERSAL / p7] 

 

JUDICIAL 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_R_NOROESTE_0_GOBIERNOFEDERAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_N_CRO_0_QUENADIESECONFUNDA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_N_REF_0_ANUNCIAPRESIDENTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_N_UNI_7_REFORMAELECTRICA.pdf
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Críticas son una intimidación, aseguran.- Ministros en retiro, integrantes del 

Poder Judicial, expertos en derecho constitucional y asociaciones de 

abogados salieron en defensa del juez Juan Pablo Gómez Fierro, quien recibió 

críticas y señalamientos del presidente Andrés Manuel López Obrador por 

otorgar a particulares sus pensiones provisionales a la reforma eléctrica 

aprobada recientemente en el Congreso. [UNIVERSAL / p6] 

 

ECONOMÍA 

 

Inicia ascenso empleo formal en febrero.- Durante febrero, el padrón de 

trabajadores registrados en el IMSS presentó un avance de 33 mil 861 puestos 

en comparación con enero, mes en el que se registró un descenso respecto al 

último de 2020, muestran cifras desestacionalizadas por Grupo REFORMA. No 

obstante el cambio de tendencia, el comportamiento de febrero es reflejo de 

una débil evolución en el registro de plazas; en el mismo mes de 2020, el 

avance mensual fue de 36 mil 500 puestos de trabajo. [REFORMA] 

 

SEGURIDAD 

 

Reabrirán caso de presunto abuso sexual por parte de militares.- La Comisión 

Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) reabrirá su investigación sobre la 

presunta violación que elementos del Ejército cometieron el 25 de febrero de 

2007 en contra de Ernestina Ascencio Rosario, una mujer indígena de 73 años. 

A través de un comunicado, la CNDH informó que reabrirá el expediente del 

abuso sexual que supuestamente cometieron los militares del 63 Batallón de 

Infantería del Ejército y que habría derivado en el fallecimiento de la víctima 

[UNIVERAL / p9] 

 

Ejecutan a El Alexis, líder de la Unión Tepito, en Zapopan.- El Alexis, presunto 

operador de la banda delictiva La Unión de Tepito, fue acribillado a balazos 

la noche del jueves en este municipio. De acuerdo con informes policiacos, 

Martínez fue atacado por sicarios disfrazados de repartidores de comida a 

bordo de motocicletas con las cuales se emparejaron a una camioneta BMW 

y dispararon a quemarropa. A bordo también iba su escolta, conocido como 

Chelito, quien resultó con heridas graves y fue trasladado al hospital.  

[OVACIONES / p10] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_N_UNI_6_CRITICASSONUNAINTIMIDACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_N_REF_0_INICIAASCENSOEMPLEO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_N_UNI_9_REABRIRANCASO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/130321_N_OVA_10_AJECUTANAELALEXIS.pdf
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Industria del cannabis espera que licencias para uso lúdico 
de mariguana lleguen en 2022 

Tras la aprobación en la Cámara de Diputados del paquete de leyes que despenalizan el uso 
lúdico del cannabis o mariguana, el sector es<ma que será hacia 2022 cuando podrán comenzar 
a emi<rse las licencias per<nentes para las compañías.  

“En esta Ley Federal para el uso que no <ene que ver con la salud, hay diferencias sustanciales 
que nos dejan ver que el camino por 
recorrer todavía va a ser largo”, 
sostuvo en entrevista Eda MarLnez, 
presidenta del Consejo Mexicano de 
Cannabis y Cáñamo. 

Entre los cambios que hubo al 
p r o y e c t o s e e n c u e n t r a n : l a 
eliminación de la creación del 
Ins<tuto Mexicano para la Regulación 
del Cannabis y con ello, se pasan 
dichas facultades a la Comisión 
Nacional para el Combate Contra las 

Adicciones (Conadic).  

 “El ins<tuto mexicano requería recursos y talento humano, esto en <empo podría acelerar los 
mecanismos para ejercer el derecho”, sostuvo la representante del sector. Para Luis Armendáriz, 
abogado especializado en negocios y transacciones transfronterizas, este es uno de los temas que 
podrían favorecer en un corto o mediano plazo la implementación y materialización de los fines 
de esta regulación.  

“La parte que <ene que ver con cáñamo industrial desde el punto de vista agrícola se pasan a 
organismos de la Sader, lo que vemos con ojos posi<vos porque el <empo que iba a pasar para la 
creación del ins<tuto, asignación de presupuesto, los recursos y la infraestructura que se 
necesita, ya la saltamos y veremos los procesos administra<vos disponibles más pronto”, agregó. 
De acuerdo con el especialista, con estos cambios se deja ver que se tomaron en cuenta las 
opiniones de los grupos de asociaciones de empresas e instancias especializadas en el tema.  
https://www.milenio.com/negocios/marihuana-industria-espera-licencias-lleguen-2022

https://www.milenio.com/negocios/marihuana-industria-espera-licencias-lleguen-2022
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Entrevista / María de los Ángeles Huerta del Río(Diputada – Morena)

“Yo soy una absoluta convencida de que la regulación alrededor de la marihuana es muchomejor que mantener todo ese mercado tan suelto, desorganizado, en manos del crimenorganizado, nosotros sabemos que en este país hubo muy malas decisiones en materia decombate al narcotráfico. Lo que necesitábamos era una aproximación al problema diferente,solamente se está legalizando la producción, la comercialización porque el consumo ya estádespenalizado en este país, no existe la penalidad por consumir marihuana o cargar unapequeña dosis”.
https://drive.google.com/file/d/1LLnq0FPKbHD6QRatylxbs40causvfLGA/view

https://drive.google.com/file/d/1LLnq0FPKbHD6QRatylxbs40causvfLGA/view
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‘Uso lúdico de la marihuana terminará 
en una fuerte adicción’: Gustavo Báez 
 
“No se cuenta con un plan de adicciones, lo cual es preocupante, pues el uso 
lúdico de la marihuana va a terminar siendo una adicción muy fuerte en el 
país”, explicó el diputado Gustavo Báez, el cual señaló que lo que acaban de 
aprobar los diputados federales: el uso medicinal de la marihuana, va a 
terminar siendo un caos, lo cual quizá a corto plazo no se vea, pero sí a largo 
plazo con el aumento de las adicciones. 
 
‘Uso lúdico de la marihuana terminará en una fuerte adicción’: Gustavo Báez. | 
Hidrocalidodigital.com 
 
 
 

http://www.hidrocalidodigital.com/uso-ludico-de-la-marihuana-terminara-en-una-fuerte-adiccion-gustavo-baez/
http://www.hidrocalidodigital.com/uso-ludico-de-la-marihuana-terminara-en-una-fuerte-adiccion-gustavo-baez/
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Diputados veracruzanos de oposición 

votaron a favor de la legalización 
 

La postura de los diputados de oposición de Veracruz fue en su mayoría en 
contra de la legalización de la marihuana, sin embargo, 
algunos legisladores fueron en contra de su bancada y votaron a favor de 
la despenalización del consumo de la planta. 
 
https://veracruz.lasillarota.com/estados/diputados-veracruzanos-de-oposicion-votaron-a-
favor-de-la-legalizacion/495699 
 
 
 
 

https://veracruz.lasillarota.com/estados/diputados-veracruzanos-de-oposicion-votaron-a-favor-de-la-legalizacion/495699
https://veracruz.lasillarota.com/estados/diputados-veracruzanos-de-oposicion-votaron-a-favor-de-la-legalizacion/495699
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‘Se pagará caro la 
legalización de la 
marihuana’ 

 

La aprobación de los legisladores federales del uso lúdico de la marihuana 
tendrá un impacto negativo que provocará no sólo el aumento exponencial 
en el consumo de esa droga, sobre todo entre los jóvenes, sino también un 
daño severo en la salud de los usuarios del cannabis, advirtió el director de 
los Centros de Integración Juvenil en Aguascalientes, Mario de Jesús García. 
 
‘Se pagará caro la legalización de la marihuana’ | Hidrocalidodigital.com 

http://www.hidrocalidodigital.com/se-pagara-caro-la-legalizacion-de-la-marihuana/
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México en la antesala de regular el uso de la cannabis 

De acuerdo con registros de la Encuesta Nacional de Adicciones de 2011, en nuestro país existen 5.7 
millones de consumidores de marihuana, por lo que surge la necesidad de abordar el tema. 

La minuta aprobada por los Diputados ya está en el Senado y a decir de Ricardo Monreal regular la 
industria puede representar una importante fuente de ingresos para los mexicanos. 

Generación de empleo, producción de riqueza en el país, mayor recaudación de impuestos, además de 
más disponibilidad de opciones de fármacos y tratamientos en el sector médico, son algunos de los 
beneficios que trataremos de analizar y también sus desventajas. 

En cuestiones económicas, la marihuana es un negocio lucrativo, o al menos podría serlo si se le permite 
prosperar dentro de un clima legal favorable. 

En Estados Unidos la demanda de marihuana medicinal legal y recreativa tiende a ser bastante fuerte 
en los estados que han legalizado la droga, y las fuertes ventas lo han demostrado. 

Las ventas totales en ese país fueron de más de 12 mil millones dólares sólo en el 2019. Un reporte 
predice que los impactos económicos del cannabis legalizado a nivel federal en la Unión Americana 
podría generar 105 mil millones de dólares en ingresos de impuestos federales para el año 2025. 

En lo que se refiere al empleo, se estima un aumento de 1 millón de puestos de trabajo en todo Estados 
Unidos para el 2025 por que pueden provenir de sectores como el cultivo, la distribución, la fabricación, 
la venta y la comercialización. 

A la fecha 59 países en todo el mundo han implementado algún mecanismo de regulación en el uso 
medicinal y la OMS ha emitido recomendaciones para cambiar la forma de clasificar al cannabis y sus 
componentes de acuerdo a la evidencia reciente acerca de sus beneficios a la salud. 

A esta planta tiene efectos antiinflamatorios, analgésicos y anticonvulsivos, y puede tener efectos 
positivos en los síntomas de ciertos tipos de cáncer; puede ayudar a regular la diabetes de tipo 2 y la 
pérdida de peso, actuando como supresor del apetito y mejorando el metabolismo; además puede 
resultar eficaz en el tratamiento de convulsiones, náuseas e inflamación gastrointestinal y demuestra 
propiedades antifúngicas, antivirales, antiinflamatorias y antioxidantes. 

La legalización del cannabis permitirá a las instituciones reemplazar el mercado negro, reduciendo el 
tráfico de drogas. 

El cannabis también tiene algunos efectos negativos. Uno de los estudios más recientes de la 
investigadora canadiense Fiona Clement, de la Escuela de Medicina de la Universidad de Calgary, reveló 
que el consumo de esta planta podría producir mayores riesgos de padecer accidentes 
cerebrovasculares, cáncer testicular, dolor abdominal intenso y deterioro en el aprendizaje y la memoria, 
así como la posibilidad de presentar episodios de psicosis, principalmente en adolescentes, mujeres 
embarazadas y personas que previamente se encontraban en riesgo de padecer una enfermedad mental. 

Entre los argumentos de los opositores de la regulación es que niños y jóvenes podrían tener mayor 
facilidad de acceso, lo que fomentaría la adicción y el riesgo de consumir otro tipo de drogas, además se 
cree que el crimen aumentará, no disminuirá. 
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Así, nuestro país está en la antesala de aprobar la Ley para la Regulación del Cannabis que, según 
Ricardo Monreal, creador de la iniciativa está planteada bajo los ejes de salud pública, derechos humanos 
y desarrollo sostenible.  

 
 
 
-- 

Dr. J. Hector Muñoz Escobar 

Twitter:@ jHectormunoz 

Facebook:Hector muñoz 

Instagram :jHectormunoz 

www.hectormunoz.com.mx 
 

http://www.hectormunoz.com.mx/
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Avanza en México reforma para 
reconocer a parejas del mismo sexo 
 
La coordinadora del PRD, Verónica Juárez Piña, al hablar en favor, comentó 
que las iniciativas incluidas en el dictamen reflejan no solo la pluralidad de la 
Cámara, sino la diversidad de la que está compuesta la sociedad mexicana. 
 
 
http://noticiasdeyucatan.mx/avanza-en-mexico-reforma-para-reconocer-a-parejas-del-
mismo-sexo.html 
 
 
 

http://noticiasdeyucatan.mx/avanza-en-mexico-reforma-para-reconocer-a-parejas-del-mismo-sexo.html
http://noticiasdeyucatan.mx/avanza-en-mexico-reforma-para-reconocer-a-parejas-del-mismo-sexo.html
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ANUIES celebra nueva Ley de Educación Superior 

La Asociación Nacional de Universidades e Ins3tuciones de Educación Superior (ANUIES) 
reconoció la aprobación de la Ley General de Educación Superior el pasado 9 de marzo en la 
Cámara de Diputados. 

“La ANUIES, en nombre de las casas de estudio públicas y par3culares que la conforman, expresa 
su más amplio reconocimiento a todas y todos los integrantes del Congreso de la Unión, 

organismo bicamaral depositario del Poder 
Legisla3vo”, señaló la Asociación en un 
comunicado. 
Indicó que diversos foros de consulta 
coincidieron al considerar la educación 
superior como un eje estratégico para la 
transformación integral del país. 

“Para cumplir con esta expecta3va, las 
universidades e ins3tuciones de educación 
superior deberán centrar sus esfuerzos en 
contribuir a la ampliación de la cobertura con 
mayor equidad e inclusión social”, detalló el 
documento. 

Para lograr todo eso, con3nuó la ANUIES, era necesario un marco norma3vo moderno con 
amplio sen3do social que promoviera el logro de acuerdos y compromisos, facilitará la 
ar3culación de esfuerzos y agilizará la aplicación transversal de polí3cas públicas orientadas al 
logro de innovaciones en beneficio de millones de jóvenes mexicanos. 

Es en ese contexto donde se dio de acuerdo a la ANUIES la aprobación del martes pasado, lo cual 
califica como una decisión trascendental. 

“Pone en marcha un instrumento jurídico muy importante, debido a que esperamos contribuya a 
generar mejores condiciones para el desarrollo de la educación superior, al fomentar el logro de 
avances significa3vos para reducir asimetrías y rezagos históricos, propiciar la definición de una 
estrategia presupuestal para el avance gradual de la gratuidad de la educación superior, y facilitar 
el diálogo franco y la coordinación para garan3zar una educación superior de calidad, equita3va, 
solidaria e incluyente”, concluyó. 

hTps://www.excelsior.com.mx/nacional/anuies-celebra-nueva-ley-de-educacion-superior/
1437530

https://www.excelsior.com.mx/nacional/anuies-celebra-nueva-ley-de-educacion-superior/1437530
https://www.excelsior.com.mx/nacional/anuies-celebra-nueva-ley-de-educacion-superior/1437530
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Diputados iniciarán periodo probatorio en desafuero de 
Cabeza de Vaca 

La Sección Instructora de la Cámara de Diputados se reunirá en privado y a distancia, la tarde de 
este viernes 12 de marzo, para emi=r acuerdo de recepción del escrito del gobernador de 
Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, en el marco del proceso de desafuero en su 
contra.  

El organismo jurisdiccional también tratará avances del desafuero promovido contra Uriel 
Carmona Gándara, fiscal general del Estado de Morelos; y contra el senador por Morena, Cruz 

Pérez. 

En la convocatoria a reunión de 
esa instancia, publicada en la 
Gaceta Parlamentaria de San 
Lázaro, se puntualiza que en el 
ca s o d e l a d e c l a ra c i ó n d e 
procedencia solicitada por la 
Fiscalía General de la República 
(FGR) contra el gobernador 
tamaulipeco, se emi=rá acuerdo de 
recepción del escrito entregado 
por el servidor público inculpado, 

en respuesta a las acusaciones por delitos del orden federal que se le imputan. Con ello, dará 
formalmente iniciado el periodo probatorio en el expediente de solicitud iden=ficado con el 
número SI/LXIV/DP/02/2021, en el cual se acusa al gobernador García Cabeza de Vaca, de 
delincuencia organizada, uso de recursos de procedencia ilícita y defraudación fiscal equiparada.  

El periodo probatorio en procesos de desafuero, previsto en la Ley Federal de Responsabilidades 
de los Servidores Públicos, consiste en la revisión y desahogo de los elementos presentados por 
las partes involucradas, con el fin de que la Sección Instructora emita conclusiones. La Ley 
Federal de Responsabilidades contempla posibles ampliaciones de dicho periodo, en caso de que 
los integrantes de la Sección lo consideren necesario para con=nuar con el análisis de los escritos, 
pruebas y alegatos presentados por el denunciante y el denunciado. 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/diputados-iniciaran-periodo-probatorio-en-
desafuero-de-cabeza-de-vaca/

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/diputados-iniciaran-periodo-probatorio-en-desafuero-de-cabeza-de-vaca/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/diputados-iniciaran-periodo-probatorio-en-desafuero-de-cabeza-de-vaca/
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h#ps://www.reforma.com/reclama-iglesia-a-congreso-por-agenda-ideologica/ar2142597?v=1

https://www.reforma.com/reclama-iglesia-a-congreso-por-agenda-ideologica/ar2142597?v=1
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Morena 'consuma circo' con Salgado 

Macedonio, acusan PAN-PRI-PRD-MC 

Líderes nacionales y legisladores de la coalición “Va por México”, conformada 
por el PAN, PRI y PRD, criticaron la candidatura de Morena por Guerrero a 
favor de Félix Salgado Macedonio. Aseguraron que con ello se “consuma un 
circo” del partido. 
 
https://politico.mx/central-electoral/elecciones-2021/estados/guerrero/morena-consuma-
circo-con-salgado-macedonio-acusan-pan-pri-prd-mc/ 
 
 

https://politico.mx/central-electoral/elecciones-2021/estados/guerrero/morena-consuma-circo-con-salgado-macedonio-acusan-pan-pri-prd-mc/
https://politico.mx/central-electoral/elecciones-2021/estados/guerrero/morena-consuma-circo-con-salgado-macedonio-acusan-pan-pri-prd-mc/
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h#ps://qsno+cias.mx/camara-de-diputados-avala-autonomia-reproduc+va-y-matrimonio-
igualitario/ 

https://qsnoticias.mx/camara-de-diputados-avala-autonomia-reproductiva-y-matrimonio-igualitario/
https://qsnoticias.mx/camara-de-diputados-avala-autonomia-reproductiva-y-matrimonio-igualitario/
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‘Delicado’ que López-Gatell desacredite información en 
medios: Sergio Mayer 

En entrevista con Luis Cárdenas, Sergio Mayer, diputado de Morena, habló sobre la propuesta 
para llamar a comparecer a Hugo López-Gatell por sus declaraciones contra los medios de 

comunicación. 

“ N o e s u n t e m a d e 
a m a r i l l i s m o ; e s t a m o s 
hablando de que López-Gatell 
es el designado para ser el 
vocero de la estrategia en 
contra de una pandemia. Ha 
habido contradicciones con lo 
que declara y con la realidad”, 
dijo. 

Sergio Mayer recordó que 
López-Gatell comeHó el error de estar en la calle, luego de haber dicho que tenía que estar en 
aislamiento porque tenía alto grado de contagio.  

“Es delicado que pretenda desacreditar la información que se da. Son una serie de pifias que ha 
habido, a lo largo de esta pandemia”, consideró. 

https://mvsnoticias.com/podcasts/luis-cardenas/delicado-que-lopez-gatell-desacredite-
informacion-en-medios-sergio-mayer/ 

https://mvsnoticias.com/podcasts/luis-cardenas/delicado-que-lopez-gatell-desacredite-informacion-en-medios-sergio-mayer/
https://mvsnoticias.com/podcasts/luis-cardenas/delicado-que-lopez-gatell-desacredite-informacion-en-medios-sergio-mayer/
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Entrevista / Sergio Mayer (Diputado – Morena)

“Me parece que ha habido una serie de errores o de pifias que se han llevado a través de todala pandemia y que de alguna manera se han ido pasando por alto y que el hecho que se den aconocer a través de los medios de comunicación, como en este caso el día de ayer que se vioal doctor Hugo López-Gatell paseando, cabe mencionar que es importante que sepan que noes un tema de revistas del corazón y amarillismo, ni mucho menos, estamos hablando de quees el designado por el Presidente de México para ser el vocero de la estrategia en contra deuna pandemia y que constantemente ha habido este tipo contradicciones con lo que éldeclara”

https://drive.google.com/file/d/11ZgV9rNYGIS8QNGvAbslrhNjtAfkmDN8/view

https://drive.google.com/file/d/11ZgV9rNYGIS8QNGvAbslrhNjtAfkmDN8/view
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Entrevista / Sergio Mayer (Diputado – Morena)

“Todos los acontecimientos que ha habido a través del manejo de la pandemia, la informaciónque de repente nos da, luego se contradice, la gota que derramó el vaso, definitivamente fueel día de ayer, donde él mismo reconoce que acaba nuevamente de salir positivo, peroasintomático y que también tiene un alto grado de contagio y resulta que al mismo tiempoanda en la calle lo cual es una imprudencia y me parece que debe haber un límite. He tenidomuchas críticas por parte de compañeros incluso, por haber levantado la voz, a mi me pareceque es un tema de congruencia, el Presidente siempre ha dicho no mentir, no robar y notraicionar al pueblo y yo basado en esos preceptos, definitivamente tomo esta decisión comodiputado federal y como representante popular”.
https://drive.google.com/file/d/17z-2KvLow6aDw5KB947Q0TrIBVDyVDkq/view

https://drive.google.com/file/d/17z-2KvLow6aDw5KB947Q0TrIBVDyVDkq/view
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“Es irresponsable que Hugo López-Gatell haya estado en la calle cuando debía estar enconfinamiento. Es por eso que tomé la decisión de mandarle ese tuit. Definitivamente sigo enla postura de presentar un punto de acuerdo para que vaya a comparecer a la Cámara deDiputados. Hay que entender que Hugo López-Gatell fue designado por el Presidente de laRepública, para ser el vocero de la estrategia en contra del Covid y hemos visto a través deestos meses contradicciones y manipulación de información, los resultados no han sido losque se esperaban”.

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHfegwBH9FwHOjU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21276&parId=root&o=OneUp

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHfegwBH9FwHOjU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21276&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHfegwBH9FwHOjU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21276&parId=root&o=OneUp
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Incongruente el actuar de López-Gatell, 5ene que 
comparecer: Sergio Mayer 

Sergio Mayer, presidente de la Comisión de Cultura y Cinematogra6a de la Cámara de Diputados, 
anunció que solicitará la comparecencia de Hugo López-Gatell por sus errores personales y el mal 

manejo de la pandemia. 

“López-Gatell reconoció 
que tenía aún una carga 
alta viral y aún así anda 
paseando por las calles, lo 
que considero es algo 
imprudente. Esto Gene un 
límite, desde un principio 
se ha dado contradicciones 
e n e l m a n e j o d e l a 
pandemia”, comentó en 
entrevista con Manuel 
López San MarJn en MVS 

NoGcias. 

Indicó que a pesar de las criGcas que ha recibido de su propia bancada, pidió un alto a los actos 
que está comeGendo el subsecretario de Salud federal y deje de culpar a los medios de 
comunicación.  

“Es el momento de llamarlo a comparecer, hay que tener congruencia. Me parece una tremenda 
irresponsabilidad por parte de López-Gatell e incluso el presidente Andrés Manuel López Obrador 
toma lo dicho por él como si fuera ley”, expresó. 

https://mvsnoticias.com/podcasts/manuel-lopez-san-martin/incongruente-el-actuar-de-lopez-
gatell-tiene-que-comparecer-sergio-mayer/ 

https://mvsnoticias.com/podcasts/manuel-lopez-san-martin/incongruente-el-actuar-de-lopez-gatell-tiene-que-comparecer-sergio-mayer/
https://mvsnoticias.com/podcasts/manuel-lopez-san-martin/incongruente-el-actuar-de-lopez-gatell-tiene-que-comparecer-sergio-mayer/
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Promueve Morena cas.gar con cárcel a quien venda, 
compre o altere resultados de pruebas sobre contagios en 
emergencias sanitarias 

La diputada Socorro Irma Andazola Gómez (Morena) impulsa una inicia:va para cas:gar con 
cárcel a quien compre, venda o falsifique y altere pruebas usadas para detectar contagios por 

infecciones relacionadas 
con emergencias sanitarias, 
como con la pandemia del 
virus SARS CoV-2. En un 
comunicado, indicó que su 
propuesta busca reformar 
el Código Penal Federal 
para que, en caso de 
e p i d e m i a s , q u i é n a 
s a b i e n d a s d e e s t a r 
e n f e r m o e n p e r i o d o 
infectante, y para burlar 
alguna autoridad adquiera 

algún comprobante o cer:ficado falso de una prueba con resultado nega:vo, será sancionado de 
1 a 5 años de prisión y hasta 5 mil días-multa. 

Si la enfermedad padecida tuviera la posibilidad de causar la muerte, se impondrá pena de 3 a 7 
años de prisión y hasta 7 mil días-multa. Respecto al delito de falsificación, detalló que de 
cualquier :po de comprobantes o cer:ficados médicos de pruebas nega:vas para detectar 
contagio por alguna infección o enfermedad, si éste se realiza en el contexto de una emergencia 
sanitaria, se cas:gará, tratándose de documentos públicos, con prisión de 5 a 10 años y de 500 a 
3 mil días-multa, y de 4 a 8 años y de 500 a 3 mil días-multa en el caso de documentos privados. 

• "La delincuencia común y la delincuencia organizada han aprovechado las debilidades que 
conciernen a este periodo de pandemia para beneficiarse a costa de la hones:dad de las 
personas y en detrimento de su salud", dijo Andazola Gómez. 

•

h\ps://enfoqueno:cias.com.mx/no:cias/promueve-morena-cas:gar-con-c-rcel-quien-venda-
c o m p r e - o - a l t e r e - r e s u l t a d o s - d e - p r u e b a s - s o b r e ?

https://enfoquenoticias.com.mx/noticias/promueve-morena-castigar-con-c-rcel-quien-venda-compre-o-altere-resultados-de-pruebas-sobre?__cf_chl_jschl_tk__=d0f93428646f3f269efa0e480f4886a122573a51-1615572254-0-Aef-uLKBhJSJfMNnSa5eC2QQZnytZIwWyA87WL3wPWMKETjYMHI-GE_KEoHMs1b9aRivbJOkaIzvltiJTxsupSS_ScOs65KddndzLws8n8UL98avIMhxrVhHKMXLc1QlKrDfFC2BhXlsA1kzZZOCWPecKqFagDVuGQYmTtDJK-fqhzSeYcMToUGkK9XeuS8CLfT_lRjxJ3oZw5glPPblMUIUyWyw6V1phCNNHkvGaZ0U4UGovJRJaOT1ypmcQQy0timhh5HcarkCFYt_DqvRnkp_1UuKKsB3SyUZwbfYSZOhw-DnRn6QXMfc-P-65fiAlvd7Jank05vgwBhcBuwo88oz2Jdm-ATkcSsBnunrR-4N6-YrQTaGxnF597tmMSst1lrf4SIZw-9HMJs72S2MKVx4qq9JuGkI5Yg9odGClImK4Lpvx8cDLFnfxvaHebIv71l3vj45X_h_4Y9Z7riB8Ko
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__cf_chl_jschl_tk__=d0f93428646f3f269efa0e480f4886a122573a51-1615572254-0-Aef-
u L K B h J S J f M N n S a 5 e C 2 Q Q Z n y t Z I w W y A 8 7 W L 3 w P W M K E T j Y M H I -
GE_KEoHMs1b9aRivbJOkaIzvl:JTxsupSS_ScOs65KddndzLws8n8UL98avIMhxrVhHKMXLc1QlKrDfF
C 2 B h X l s A 1 k z Z Z O C W P e c K q F a g D V u G Q Y m T t D J K -
fqhzSeYcMToUGkK9XeuS8CLfT_lRjxJ3oZw5glPPblMUIUyWyw6V1phCNNHkvGaZ0U4UGovJRJaOT1
ypmcQQy0:mhh5HcarkCFYt_DqvRnkp_1UuKKsB3SyUZwbfYSZOhw-DnRn6QXMfc-
P - 6 5 fi A l v d 7 J a n k 0 5 v g w B h c B u w o 8 8 o z 2 J d m - A T k c S s B n u n r R - 4 N 6 -
YrQTaGxnF597tmMSst1lrf4SIZw-9HMJs72S2MKVx4qq9JuGkI5Yg9odGClImK4Lpvx8cDLFnfxvaHebI
v71l3vj45X_h_4Y9Z7riB8Ko 

https://enfoquenoticias.com.mx/noticias/promueve-morena-castigar-con-c-rcel-quien-venda-compre-o-altere-resultados-de-pruebas-sobre?__cf_chl_jschl_tk__=d0f93428646f3f269efa0e480f4886a122573a51-1615572254-0-Aef-uLKBhJSJfMNnSa5eC2QQZnytZIwWyA87WL3wPWMKETjYMHI-GE_KEoHMs1b9aRivbJOkaIzvltiJTxsupSS_ScOs65KddndzLws8n8UL98avIMhxrVhHKMXLc1QlKrDfFC2BhXlsA1kzZZOCWPecKqFagDVuGQYmTtDJK-fqhzSeYcMToUGkK9XeuS8CLfT_lRjxJ3oZw5glPPblMUIUyWyw6V1phCNNHkvGaZ0U4UGovJRJaOT1ypmcQQy0timhh5HcarkCFYt_DqvRnkp_1UuKKsB3SyUZwbfYSZOhw-DnRn6QXMfc-P-65fiAlvd7Jank05vgwBhcBuwo88oz2Jdm-ATkcSsBnunrR-4N6-YrQTaGxnF597tmMSst1lrf4SIZw-9HMJs72S2MKVx4qq9JuGkI5Yg9odGClImK4Lpvx8cDLFnfxvaHebIv71l3vj45X_h_4Y9Z7riB8Ko
https://enfoquenoticias.com.mx/noticias/promueve-morena-castigar-con-c-rcel-quien-venda-compre-o-altere-resultados-de-pruebas-sobre?__cf_chl_jschl_tk__=d0f93428646f3f269efa0e480f4886a122573a51-1615572254-0-Aef-uLKBhJSJfMNnSa5eC2QQZnytZIwWyA87WL3wPWMKETjYMHI-GE_KEoHMs1b9aRivbJOkaIzvltiJTxsupSS_ScOs65KddndzLws8n8UL98avIMhxrVhHKMXLc1QlKrDfFC2BhXlsA1kzZZOCWPecKqFagDVuGQYmTtDJK-fqhzSeYcMToUGkK9XeuS8CLfT_lRjxJ3oZw5glPPblMUIUyWyw6V1phCNNHkvGaZ0U4UGovJRJaOT1ypmcQQy0timhh5HcarkCFYt_DqvRnkp_1UuKKsB3SyUZwbfYSZOhw-DnRn6QXMfc-P-65fiAlvd7Jank05vgwBhcBuwo88oz2Jdm-ATkcSsBnunrR-4N6-YrQTaGxnF597tmMSst1lrf4SIZw-9HMJs72S2MKVx4qq9JuGkI5Yg9odGClImK4Lpvx8cDLFnfxvaHebIv71l3vj45X_h_4Y9Z7riB8Ko
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Aprueban reforma en materia de 
igualdad sustantiva y género 
La Comisión de Puntos Constitucionales, que preside la diputada Aleida 
Alavez Ruiz (Morena), aprobó, por 19 votos a favor, cuatro en contra y cuatro 
abstenciones, el dictamen con proyecto de decreto por el que se reforman 
diversas disposiciones de la Constitución Política en materia de igualdad 
sustantiva y género. 
La reforma reconoce a nivel constitucional todas las estructuras, 
manifestaciones y formas de comunidad familiar, incluyendo a las integradas 
por parejas del mismo sexo, con o sin hijos, que estén bajo la figura de 
matrimonio, concubinato o cualquier otra forma de unión. 
 
Aprueban reforma en materia de igualdad sustantiva y género (elporvenir.mx) 
 
 

https://elporvenir.mx/legal/aprueban-reforma-en-materia-de-igualdad-sustantiva-y-gnero/215252
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Aprueba Comisión de Puntos 
Constitucionales dictamen sobre 
reforma en materia de igualdad 
sustantiva 
 
La Comisión de Puntos Constitucionales informó que aprobó un dictamen por 
el que se reforman diversos artículos de la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos, en materia de igualdad sustantiva y que ponen 
como eje central la dignidad humana. 
 
https://www.elarsenal.net/?p=994540 
 
 
 

 
 
 
 
 

https://www.elarsenal.net/?p=994540
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Diputados del PAN piden declarar incons3tucional Ley 
Eléctrica de AMLO 

La bancada del PAN en la Cámara de Diputados pidió al Poder Judicial, declarar incons;tucional la 
reforma a la Ley de la Industria Eléctrica, por las violaciones e incumplimiento de disposiciones 

nacionales y acuerdos internacionales.  

En redes sociales, los panistas en San 
Lázaro difundieron un mensaje y un 
podcast en el que se refieren al 
ordenamiento como “Ley Combustóleo” 
y refrendaron sus aspectos nega;vos. 
“¿Qué sigue tras la aprobación de la 
#LeyCombustóleo impulsada por 
Morena? 

@Ric_SmithN, @HernanSalinasW y @AngelesAyalaD advierten que el poder judicial deberá 
hacer jus;cia y declararla incons;tucional. #AvísenleAlPresidente”, escribieron en su cuenta en 
TwiYer, @diputadospan. 

En el podcast denominado “Avísenle al Presidente”, la diputada Ángeles Ayala y el diputado 
Hernán Salinas, indicaron que en la Cámara de Diputados las bancadas de oposición aún valoran 
la posibilidad de presentar una acción de incons;tucionalidad contra la norma, sin embargo 
reconocieron que di\cilmente alcanzarían las 166 firmas requeridas. 

Ello, debido a que la fracción parlamentaria del Par;do Verde, que votó contra la reforma, ha 
aclarado que no respaldaría un recurso de ese ;po. No obstante, hay una mayor probabilidad 
que en el Senado de la República puedan juntarse las 44 o 45 firmas necesarias para presentar 
una acción de incons;tucionalidad ante la Suprema Corte de Jus;cia de la Nación (SCJN). 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/diputados-del-pan-piden-declarar-
inconstitucional-ley-electrica-de-amlo/

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/diputados-del-pan-piden-declarar-inconstitucional-ley-electrica-de-amlo/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/diputados-del-pan-piden-declarar-inconstitucional-ley-electrica-de-amlo/
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h#ps://elporvenir.mx/legal/programa-sembrando-vida-esta-lejos-de-sus-obje:vos/215253

https://elporvenir.mx/legal/programa-sembrando-vida-esta-lejos-de-sus-objetivos/215253
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h#ps://elinformantebcs.mx/apuesta-rigo-mares-por-poli9cas-de-proteccion-al-medio-ambiente/ 

https://elinformantebcs.mx/apuesta-rigo-mares-por-politicas-de-proteccion-al-medio-ambiente/
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h#ps://www.mugsno/cias.com.mx/no/cias-del-dia/el-programa-sembrando-vida-esta-lejos-de-
sus-obje/vos-rigoberto-mares/

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-programa-sembrando-vida-esta-lejos-de-sus-objetivos-rigoberto-mares/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-programa-sembrando-vida-esta-lejos-de-sus-objetivos-rigoberto-mares/


     

PÁGINA 

0 

FECHA 

           13/03/2021 
LEGISLATIVO 

 

 
 

Pide PAN votar cambios legislativos 
en materia de igualdad sustantiva a 
favor de las mujeres 
 
 

En un comunicado, aseguraron que durante la discusión del dictamen en 
materia de igualdad sustantiva en la Comisión de Puntos Constitucionales, la 
diputada Madeleine Bonnafoux Alcaraz pidió no aprobar el concepto de 
mujer y varón por el de personas; introducir los términos de preferencias 
sexuales, derecho a la sexualidad y autonomía reproductiva. 
 
https://www.elarsenal.net/?p=994542 
 
 
 
 

 
 
 

https://www.elarsenal.net/?p=994542
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h#ps://poli+co.mx/minuta-poli+ca/minuta-poli+ca-gobierno-federal/pol%C3%A9mica-en-la-sep-
por-recorte-de-personal-ante-austeridad/

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/pol%25C3%25A9mica-en-la-sep-por-recorte-de-personal-ante-austeridad/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/pol%25C3%25A9mica-en-la-sep-por-recorte-de-personal-ante-austeridad/


     

PÁGINA 

0 

FECHA 

           13/03/2021 
LEGISLATIVO 

 
 

6 de cada 10 mujeres 

migrantes han sido víctimas de 

violencia sexual en México: 

Ximena Puente 
 
La diputada Ximena Puente De La Mora (PRI) aseveró que reformas a la Ley 
General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, buscan 
garantizar a las mujeres migrantes la protección de sus derechos, ya que por 
desconfianza en las autoridades las agresiones que sufren no son 
denunciadas.  
 
https://billieparkernoticias.com/6-de-cada-10-mujeres-migrantes-han-sido-victimas-de-
violencia-sexual-en-mexocp-ximena-puente/ 
 
 

https://billieparkernoticias.com/6-de-cada-10-mujeres-migrantes-han-sido-victimas-de-violencia-sexual-en-mexocp-ximena-puente/
https://billieparkernoticias.com/6-de-cada-10-mujeres-migrantes-han-sido-victimas-de-violencia-sexual-en-mexocp-ximena-puente/
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Laura Zapata y Fernandez Noroña 

intercambian insultos: naco y majadera 

La actriz Laura Zapata estuvo en entrevista con Hernán Gómez en su 
programa de la Octava. Ahi, Zapata se refirió a varios integrantes de Morena 
y PT. Entre ellos, la morenista Citlali Hernandez y el petista Gerardo 
Fernandez Noroña. 
Criticó al legislador por su apariencia física, refiriendo que, además de que 
“no se baña”, su semblante luce desarreglado. “Que se ponga un saquito, un 
político que no ande con la panza de fuera y todo descamisado. A mí no me 
representa un señor que no se baña, a mí no me representa un señor que 
anda con la panza de fuera”. La actriz también criticó a Fernández 
Noroña por ser poco serio y “no bañarse” y afirmó que ella lo apodó “La 
Roña”. 
 
 
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-partidos-politicos/laura-zapata-y-
fernandez-noro%C3%B1a-intercambian-insultos-naco-y-majadera/ 
 
 

https://politico.mx/central-electoral/elecciones-2021/silvia-pinal-laura-zapata-capetillo-y-m%C3%A1s-famosos-en-la-pol%C3%ADtica/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/fern%C3%A1ndez-noro%C3%B1a-ofrece-disculpa-pero-solo-a-dos-magistrados-de-tepjf/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/fern%C3%A1ndez-noro%C3%B1a-ofrece-disculpa-pero-solo-a-dos-magistrados-de-tepjf/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-partidos-politicos/laura-zapata-y-fernandez-noro%C3%B1a-intercambian-insultos-naco-y-majadera/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-partidos-politicos/laura-zapata-y-fernandez-noro%C3%B1a-intercambian-insultos-naco-y-majadera/
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Fernández Noroña estima un fraude 
electoral del PRI y el PAN 
 
El diputado federal del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña 
estima un posible fraude electoral que se estaría realizando por los 
gobernadores del PRI y el PAN a nivel nacional. 
 
 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Fernandez-Norona-estima-un-fraude-electoral-del-
PRI-y-el-PAN-20210312-0265.html 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Fernandez-Norona-estima-un-fraude-electoral-del-PRI-y-el-PAN-20210312-0265.html
https://www.debate.com.mx/politica/Fernandez-Norona-estima-un-fraude-electoral-del-PRI-y-el-PAN-20210312-0265.html
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Proponen modificar la jornada máxima trabajada de horas diarias a la 

semana 

 

Por cada 6 días de trabajo, las y los empleados disfrutarían de 1 a 4 días continuos de descanso por 

semana 

Boletín No. 6079 

 

Proponen modificar la jornada máxima trabajada de horas diarias a la semana  

 

• La diputada Lozano Mac Donald (MC) presentó reformas a la Constitución y a la Ley Federal 

del Trabajo  

 

• Por cada 6 días de trabajo, las y los empleados disfrutarían de 1 a 4 días continuos de descanso 

por semana 

 

La diputada Pilar Lozano Mac Donald (MC) planteó reformas a la Constitución Política y a la Ley 

Federal del Trabajo, a fin de modificar la jornada máxima trabajada de horas diarias a horas por 

semana, al establecer que serán de 48 horas a la semana y de 12 al día. 

En una iniciativa, remitida a las comisiones de Puntos Constitucionales y de Trabajo y Previsión 

Social, precisa que la jornada nocturna máxima será de 7 horas por día; en ningún caso el trabajo 

extraordinario podrá exceder de nueve horas adicionales a la semana, ni jornadas mayores a 12 

horas por día y, por cada 6 días de trabajo, los empleados disfrutarán de 1 a 4 días continuos de 

descanso por semana, con goce de salario íntegro.  

Indica que la reducción y flexibilización de las jornadas laborales, abonaría a elevar la 

productividad, conciliar la vida laboral con lo familiar y personal, mejorar las condiciones para las 

mujeres, incentivar la actividad económica y prevenir contagios ante una crisis sanitaria. 

Precisa que la duración de las jornadas semanales y diarias serán pactadas en los contratos 

colectivos o de trabajo. Las personas trabajadoras podrán solicitar las adaptaciones de la 

duración y distribución de las jornadas, respecto a la ordenación del tiempo de trabajo y la forma 



 

PÁGINA FECHA 

13/03/2021 0 
L E G I S L A T I V O 

de prestación, incluida en la modalidad a distancia; deberán ser razonables y proporcionadas 

con relación a las necesidades de la persona y de la empresa. 

Argumenta que la reforma no implica hacer grandes cambios a la ley laboral, únicamente permite 

dar una organización distinta a las jornadas laborales, las cuales ya se han estado aplicando por 

motivos de la pandemia. La flexibilidad incluye la adaptación e integración con la modalidad de 

trabajo a distancia o teletrabajo. 

Añade que las horas de reposo o de comidas serán computadas al trabajador como tiempo 

efectivo de la jornada, a fin de que la estancia en el trabajo no sea mayor a las 12 horas por día. 

Tampoco, implica la reducción de salarios, puesto que contempla la gestión de la jornada laboral 

por semana y no por día. 

La diputada de MC argumenta que la normativa vigente contempla jornadas ordinarias de 48 

horas a la semana, y jornadas extraordinarias de tres horas diarias, tres veces a la semana, lo 

que suman hasta once horas diarias de trabajo efectivo, llegando hasta 57 horas a la semana. 

Dichas jornadas, añade, pueden llegar a ser exhaustivas, implican una movilidad constante, 

generan problemas para conciliar la vida laboral con lo familiar o personal, lo cual lleva a los 

trabajadores a ser menos eficientes. 

Modificar la máxima trabajada de horas diarias a horas por semana, permitirá crear jornadas 

mucho más flexibles, lo cual beneficiará a las y los trabajadores al contar con más días de 

descanso para poder conciliar su vida familiar y personal, lo cual es particularmente relevante 

para el desarrollo profesional de las mujeres. 

Indica que la actual crisis sanitaria ha provocado cambios de esquema en distintos ámbitos de 

la vida cotidiana alrededor del mundo; por ejemplo, en el ámbito laboral diversas naciones han 

considerado las jornadas laborales de cuatro días y tres de descanso, los turnos rotatorios, 

horarios escalonados y el trabajo a distancia. 

Refiere que conforme a un análisis de 2017 de la Organización para la Cooperación y el 

Desarrollo Económicos (OCDE) que incluyó a 38 países, se mostró que los mexicanos (2 mil 225 

horas/año) y los costarricenses (2 mil 212) tienen las jornadas laborales más extensas del 

mundo.  

Para el caso de los mexicanos, además de trabajar las jornadas más largas, también están 

sujetos a uno de los regímenes vacacionales más cortos del mundo al contar con menos de 10 

días pagados al año; al igual que ocurre en Nigeria, Japón y China. 
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La iniciativa busca reformar el artículo 123 adicionando un párrafo al Apartado A, fracción I, 

modifica sus fracciones IV y XI, y el Apartado B, fracciones I y II, de la Constitución Política, así 

como crear el artículo 59 Bis y modificar los artículos 57, 59, 60, 61, 63, 64, 66, 69, 71, 83, 85, 

90, 153-A y 333 de la Ley Federal del Trabajo. 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/proponen-

modificar-la-jornada-maxima-trabajada-de-horas-diarias-a-la-semana-#gsc.tab=0 

 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/proponen-modificar-la-jornada-maxima-trabajada-de-horas-diarias-a-la-semana-#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/proponen-modificar-la-jornada-maxima-trabajada-de-horas-diarias-a-la-semana-#gsc.tab=0
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https://www.milenio.com/politica/jornada-laboral-proponen-flexibilizar-horas-de-trabajo-a-la-semana 
 

https://www.milenio.com/politica/jornada-laboral-proponen-flexibilizar-horas-de-trabajo-a-la-semana
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Proponen 6 días de trabajo por 4 de 
descanso en México 
 
El grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados 
presentó una iniciativa para reformar la Constitución Política y la Ley Federal 
del Trabajo, a fin de modificar la jornada máxima trabajada de horas diarias a 
horas por semana, al establecer que serán de 48 horas a la semana y de 12 al 
día. 
 
Proponen 6 días de trabajo por 4 de descanso en México (elimparcial.com) 
 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/mexico/Proponen-6-dias-de-trabajo-por-4-de-descanso-en-Mexico-20210312-0129.html
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h#ps://www.tallapoli/ca.com.mx/proponen-modificar-la-jornada-maxima-trabajada-de-horas-
diarias-a-la-semana/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/proponen-modificar-la-jornada-maxima-trabajada-de-horas-diarias-a-la-semana/
https://www.tallapolitica.com.mx/proponen-modificar-la-jornada-maxima-trabajada-de-horas-diarias-a-la-semana/
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Proponen modificar la jornada máxima 
trabajada de horas diarias a la semana 

La diputada Pilar Lozano Mac Donald (MC) planteó reformas a la Constitución 
Política y a la Ley Federal del Trabajo, a fin de modificar la jornada máxima 
trabajada de horas diarias a horas por semana, al establecer que serán de 48 
horas a la semana y de 12 al día. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/proponen-modificar-la-jornada-maxima-
trabajada-de-horas-diarias-a-la-semana/ 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/proponen-modificar-la-jornada-maxima-trabajada-de-horas-diarias-a-la-semana/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/proponen-modificar-la-jornada-maxima-trabajada-de-horas-diarias-a-la-semana/
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https://billieparkernoticias.com/mas-de-70-mil-mujeres-que-participan-con-candidaturas-estan-desprotegidas-martha-tagle/

https://billieparkernoticias.com/mas-de-70-mil-mujeres-que-participan-con-candidaturas-estan-desprotegidas-martha-tagle/
https://billieparkernoticias.com/mas-de-70-mil-mujeres-que-participan-con-candidaturas-estan-desprotegidas-martha-tagle/
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Plantean deducir el cien por ciento de los gastos médicos, hospitalarios y 

funerarios a causa de una pandemia 

 

Injusto, que solo se permita a los contribuyentes deducir hasta el 15 por ciento 

Boletín No. 6080 

 

Plantean deducir el cien por ciento de los gastos médicos, hospitalarios y funerarios a 

causa de una pandemia 

 

• El diputado Esquitin Alonso (Encuentro Social) propuso una adición al artículo 151 de la Ley 

del Impuesto Sobre la Renta 

 

• Injusto, que solo se permita a los contribuyentes deducir hasta el 15 por ciento  

 

El diputado José Francisco Esquitin Alonso (Encuentro Social) planteó establecer que cuando 

exista una enfermedad grave, pandemia o emergencia, declarada así por el Consejo de 

Salubridad General, el monto total de las deducciones que podrán efectuar los contribuyentes 

sea del 100 por ciento sobre los gastos médicos, hospitalarios y funerarios relacionados.  

A través de una iniciativa que adiciona el artículo 151 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta, 

expone que durante los picos de la pandemia el acceso de un paciente a la atención médica por 

Covid-19, ha sido muy difícil en el sector público, y en el privado los costos han resultado 

inaccesibles para la mayoría de los mexicanos. 

“La saturación en clínicas públicas obligó a muchas personas a llevar a sus pacientes a 

hospitales privados; son numerosos los testimonios de cómo tuvieron que vender casa, auto o 

acudir a préstamos para poder cubrir los gastos hospitalarios”, argumenta. 

De acuerdo con la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros, sólo el 1.54 por ciento de 

las y los mexicanos que se han contagiado de Covid-19 contaban con un seguro de gastos 

médicos. El resto de la población que se ha visto afectada por el coronavirus y que no cuenta 

con un seguro, ha enfrentado una situación más compleja. 
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En la iniciativa se destaca que millones de mexicanos, debido a los montos máximos que 

establece el artículo 151 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta para deducciones de gastos 

médicos, hospitalarios y funerarios, no podrán deducir los enormes gastos que han realizado 

para cubrir los pagos por servicios médicos y hospitalarios de un familiar o, en casos más 

penosos, los gastos funerarios. 

“Resulta injusto que, ante una pandemia como la que actualmente sufre la humanidad, solo se 

permita a los contribuyentes deducir hasta el 15 por ciento del total de los ingresos por gastos 

médicos, hospitalarios y funerarios”, añade. 

En el documento, enviado a la Comisión de Hacienda y Crédito Público, expone que los gastos 

comienzan con la prueba de detección de coronavirus, la opción económica cuesta en promedio 

mil 200 pesos y pueden llegar hasta los cuatro mil pesos. 

Además, el costo de hospitalización por Covid-19 es de decenas de miles de pesos en un hospital 

privado austero, sin que se haya requerido intubación del paciente; en un nosocomio de nivel 

medio, se eleva a cientos de miles de pesos, mientras que en un hospital privado de nivel alto, 

podría rondar el millón de pesos. 

Relata que si el paciente solo requirió de servicios médicos ambulatorios estos podrían tener un 

costo entre 3 mil y 15 mil pesos, pero si requirió ser intubado, el costo se eleva 

considerablemente, si se toma en cuenta que debe estar hospitalizado entre tres y cuatro 

semanas en promedio. 

Aunado a ello, expone el diputado de Encuentro Social, la demanda por tanques de oxígeno y la 

recarga de estos, elevó su costo; un tanque de oxígeno de 680 litros tiene un precio de 4 mil 500 

pesos y su renta mensual es de mil pesos. 

Por ello, afirma, es injusto que la Ley del Impuesto sobre la Renta limite la deducción de gastos 

médicos, hospitalarios y funerarios a los contribuyentes que debieron realizar erogaciones 

extraordinarias para salvar la vida propia o de algún familiar, como consecuencia de la pandemia. 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/plantean-

deducir-el-cien-por-ciento-de-los-gastos-medicos-hospitalarios-y-funerarios-a-causa-de-una-

pandemia#gsc.tab=0 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/plantean-deducir-el-cien-por-ciento-de-los-gastos-medicos-hospitalarios-y-funerarios-a-causa-de-una-pandemia#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/plantean-deducir-el-cien-por-ciento-de-los-gastos-medicos-hospitalarios-y-funerarios-a-causa-de-una-pandemia#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/plantean-deducir-el-cien-por-ciento-de-los-gastos-medicos-hospitalarios-y-funerarios-a-causa-de-una-pandemia#gsc.tab=0
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Diputada del PRD presenta denuncia ante la FGR contra 
López-Gatell 

La diputada federal del PRD, Frida Esparza, presentó una denuncia de Hechos ante la Fiscalía 
General de la República (FGR) contra el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, 
Hugo López-Gatell Ramírez, acusándolo de poner en riesgo la salud de la población al dar un 

paseo por las calles de la 
colonia Condesa de la Ciudad 
de México, a pesar de dar 
p o s i L vo a l a p r u e b a d e 
covid-19, pues consideró que al 
interactuar con las personas es 
un agente de transmisión de la 
enfermedad.  

La perredista solicitó que se 
i n v e s L g u e n l o s h e c h o s 
consLtuLvos en términos de 
los dispuesto por el arQculo 
199 bis del Código Penal 

Federal comeLdos por el subsecretario, puesto que el 10 de marzo reapareció en conferencia 
virtual, tras 19 días de ausencia por su contagio de coronavirus, lo cual lo llevó a estar 
hospitalizado y recibir oxigenación suplementaria. 

“Hugo López-Gatell señaló estar completamente recuperado, sin embargo, agregó que la úlLma 
prueba covid-19 que se realizó arrojó un resultado posiLvo, por lo que explicó, aún Lene una 
carga viral suficientemente alta para ser contagioso”, denunció la legisladora.  

Agregó que el pasado miércoles también se dio a conocer que López-Gatell dio un paseo en la 
colonia Condesa de la Ciudad de México sin cubrebocas y acompañado de una mujer, “situación 
que pone en claro que aún es una persona quien conoce plenamente que Lene covid-19 y que, al 
interactuar con las personas, es un agente de transmisión de esta enfermedad infecciosa”, 
destacó.  

hYps://www.milenio.com/poliLca/prd-frida-esparza-presenta-denuncia-fgr-lopez-gatell

https://www.milenio.com/politica/prd-frida-esparza-presenta-denuncia-fgr-lopez-gatell
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Denuncian a López-Gatell ante FGR por pasear sin 
cubrebocas y tener carga viral 

Integrantes de la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados, 
denunciaron al subsecretario de salud, Hugo López-Gatell, ante la Fiscalía General de la República 
(FGR) por el presunto delito de poner en riesgo de contagio de COVID-19 a la ciudadanía. 

"Todos vimos a través de fotos 
y videos que el subsecretario 
se estuvo paseando por la 
Condesa, y posteriormente él 
mismo reconoció que iba 
saliendo de su contagio de 
Covid pero que en sus pruebas 
sigue saliendo positivo, por lo 
tanto sigue teniendo carga 
viral y poniendo en riesgo a la 
población", explicó a La Razón, 

la diputada Frida Esparza, firmante de la querella legal. 

Recordó que en el artículo 199Bis del Código Penal Federal, se señala claramente que la conducta de 
López-Gatell es sujeta de delito. 

"El Código es muy claro porque literalmente dice: “El que a sabiendas de que está enfermo de un 
mal venéreo u otra enfermedad grave en período infectante, ponga en peligro de contagio la salud 
de otro, será sancionado de tres días a tres años de prisión y hasta cuarenta días de multa", y el 
subsecretario no solo salió a las calles sabiendo que aún tiene carga viral, sino que además lo hizo sin 
cubrebocas". 

La denuncia está respaldada por sus compañeros de bancada, las y los diputados José Guadalupe 
Aguilera Rojas, Leticia Martínez Gómez, Karem Zobeida Vargas, Jorge Casarrubias Vázquez, Verónica 
Beatriz Juárez Piña, Antonio Ortega Martínez, Claudia Reyes Montiel, Norma Azucena Rodríguez 
Zamora y Víctor Gilberto Aguilar Espinosa. 

h]ps://www.razon.com.mx/mexico/denuncian-lopez-gatell-fgr-pasear-cubrebocas-carga-
viral-426782

https://www.razon.com.mx/mexico/denuncian-lopez-gatell-fgr-pasear-cubrebocas-carga-viral-426782
https://www.razon.com.mx/mexico/denuncian-lopez-gatell-fgr-pasear-cubrebocas-carga-viral-426782
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Denuncia PRD a López Gatell ante FGR 

por poner en riesgo la salud de la 

población 

La denuncia fue interpuesta por la legisladora Frida Esparza, quien solicitó 
que se investiguen los hechos constitutivos en términos de los dispuesto por 
el artículo 199 bis del Código Penal Federal cometidos por el subsecretario, 
puesto que el día 10 de marzo reapareció en conferencia virtual tras 19 días 
de ausencia por su contagio de coronavirus, lo cual lo llevó a estar 
hospitalizado y recibir oxigenación suplementaria. 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/denuncia-prd-a-lopez-gatell-ante-fgr-por-
poner-en-riesgo-la-salud-de-la-poblacion/ 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/denuncia-prd-a-lopez-gatell-ante-fgr-por-poner-en-riesgo-la-salud-de-la-poblacion/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/denuncia-prd-a-lopez-gatell-ante-fgr-por-poner-en-riesgo-la-salud-de-la-poblacion/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-partidos-politicos/una-denuncia-penal-m%C3%A1s-vs-lopez-gatell-ahora-el-prd-lo-acusa-en-fgr/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-partidos-politicos/una-denuncia-penal-m%C3%A1s-vs-lopez-gatell-ahora-el-prd-lo-acusa-en-fgr/
https://lineapolitica.com/presenta-prd-denuncia-ante-el-fiscal-general-de-la-republica-contra-hugo-lopez-gatell/
https://lineapolitica.com/presenta-prd-denuncia-ante-el-fiscal-general-de-la-republica-contra-hugo-lopez-gatell/
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https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-partidos-politicos/una-denuncia-penal-m%C3%A1s-vs-lopez-gatell-ahora-el-prd-lo-acusa-en-fgr/

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-partidos-politicos/una-denuncia-penal-m%C3%A1s-vs-lopez-gatell-ahora-el-prd-lo-acusa-en-fgr/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-partidos-politicos/una-denuncia-penal-m%C3%A1s-vs-lopez-gatell-ahora-el-prd-lo-acusa-en-fgr/
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https://lineapolitica.com/presenta-prd-denuncia-ante-el-fiscal-general-de-la-republica-contra-hugo-lopez-gatell/

https://lineapolitica.com/presenta-prd-denuncia-ante-el-fiscal-general-de-la-republica-contra-hugo-lopez-gatell/
https://lineapolitica.com/presenta-prd-denuncia-ante-el-fiscal-general-de-la-republica-contra-hugo-lopez-gatell/
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https://www.xevt.com/politica/diputada-federal-denuncia-a-lopez-gatell-ante-la-fiscalia-por-salir-a-pasear-pese-a-ser-positivo-a-covid-19/141684

https://www.xevt.com/politica/diputada-federal-denuncia-a-lopez-gatell-ante-la-fiscalia-por-salir-a-pasear-pese-a-ser-positivo-a-covid-19/141684
https://www.xevt.com/politica/diputada-federal-denuncia-a-lopez-gatell-ante-la-fiscalia-por-salir-a-pasear-pese-a-ser-positivo-a-covid-19/141684
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https://expreso.press/2021/03/12/fue-denunciado-hugo-lopez-gatell-ante-la-fgr-por-salir-a-la-calle-pese-a-estar-contagiado-de-covid-19/

https://expreso.press/2021/03/12/fue-denunciado-hugo-lopez-gatell-ante-la-fgr-por-salir-a-la-calle-pese-a-estar-contagiado-de-covid-19/
https://expreso.press/2021/03/12/fue-denunciado-hugo-lopez-gatell-ante-la-fgr-por-salir-a-la-calle-pese-a-estar-contagiado-de-covid-19/
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Diputada interpone 
denuncia ante FGR contra 
López Gatell 

 
La diputada del PRD, Frida Esparza, presentó una denuncia de hechos ante el 
Fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero contra el 
Subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell 
Ramírez. 
 
 
https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/12/diputada-interpone-denuncia-ante-fgr-
contra-lopez-gatell/ 
 
 
 

https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/12/diputada-interpone-denuncia-ante-fgr-contra-lopez-gatell/
https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/12/diputada-interpone-denuncia-ante-fgr-contra-lopez-gatell/


PÁGINA
0

FECHA
13/03/2021 L E G I S L A T I V OPÁGINA

0
FECHA

13/03/2021 L E G I S L A T I V O
Denuncia el PRD a López-Gatell ante FGR, por poner enriesgo salud de terceros
Hay ya un recurso legal formal presentado ante la Fiscalía General de la República, es una denunciade hechos presentada por integrantes de la bancada del PRD en la Cámara de Diputados queacudieron a la instancia federal a denunciar al funcionario público, Hugo López-Gatell por poneren riesgo la salud de terceros. Señalaron los congresistas está relacionada por la posible Comisiónde Delitos que se contemplan en el Artículo 199 bis del Código Penal Federal, el cual establecesanciones de tres días a tres años de cárcel y cuarenta días de multa. La diputada Frida Esparzapuntualizó que la conducta del sub secretario de Salud se enmarca en eso supuestos previstos delCódigo Penal Federal.

https://drive.google.com/file/d/1gwlFcC9iOOgnVpd1ly3DoqDBIFI8awuX/view

https://drive.google.com/file/d/1gwlFcC9iOOgnVpd1ly3DoqDBIFI8awuX/view
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Diputados del PRD denuncian al subsecretario López-Gatell ante la FGR

Diputados del PRD denunciaron ante la Fiscalía General de la República al subsecretario HugoLópez-Gatell, por andar paseando en un parque, estando contagiado. La diputada federal, FridaEsparza, advirtió que López-Gatell puso en riesgo la salud de la población ya que sigue contagiadode Covid.
https://drive.google.com/file/d/1tbVFGEO6lAVztYOH7Xufi4vhWWAoVH6R/view

https://drive.google.com/file/d/1tbVFGEO6lAVztYOH7Xufi4vhWWAoVH6R/view
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Denuncian a López-Gatell ante la FGR por salir a la callepese a tener Covid-19
La diputada federal del PRD, Frida Esparza, presentó este viernes, una denuncia de hechos ante laFiscalía General de la República en contra del subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud,Hugo López-Gatell Ramírez, por poner “en riesgo la salud de la población al pasear por calles de lacolonia Condesa de la Ciudad de México, pese a ser positivo en la prueba de Covid-19”. En estadenuncia, pidió que se investiguen los hechos constitutivos en términos de lo dispuesto por elartículo 199 bis del Código Penal Federal cometidos por el funcionario.

https://drive.google.com/file/d/1Ka67EArPZh0Trdcae_C93m7jshMMoY_O/view

https://drive.google.com/file/d/1Ka67EArPZh0Trdcae_C93m7jshMMoY_O/view
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Diputada del PRD denuncia a López Gatell

La diputada del PRD Frida Esparza denunció ante la Fiscalía General de la República alsubsecretario de Salud, Hugo López Gatell, por poner en riesgo a la población, luego de que elmiércoles pasado se paseó en calles de la colonia Hipódromo Condesa, aquí en la Ciudad deMéxico, sabiendo que era positivo Covid y con alta carga viral, como el mismo subsecretarioinformó. En su denuncia de hechos la legisladora señala que al interactuar con otras personas laspuso en riesgo de contagio, lo que podría representar una violación al Código Penal Federal.
https://drive.google.com/file/d/1FYhTUSZUrd1xxIGB0R15-GffX49nHrmu/view

https://drive.google.com/file/d/1FYhTUSZUrd1xxIGB0R15-GffX49nHrmu/view
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Entrevista / Frida Esparza (Diputada – PRD)

“A nuestro juicio el subsecretario López Gatell cometió un delito. Este delito está claramentedefinido en el Código Penal en el Artículo 199 Bis, que establece que quien ponga en peligro decontagio la salud de otra persona, a sabiendas de que está enferma en un periodo infectante deesta enfermedad, puede ser sancionado de tres días a tres años de prisión y hasta cuarenta díasde multa. Las omisiones del subsecretario son claras dados los altos números de contagios,prácticamente 200 mil personas fallecidas, no digamos ya de personas contagiadas y de personalsanitario que han perdido la vida. En esto se fundamenta la denuncia de hechos”.

https://drive.google.com/file/d/1WlAe6qlRzsW2IBg5RSKwMaPq5uA_0UnJ/view

https://drive.google.com/file/d/1WlAe6qlRzsW2IBg5RSKwMaPq5uA_0UnJ/view
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https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/12/prd-exige-protocolos-anti-covid-en-las-playas-ante-semana-santa/

https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/12/prd-exige-protocolos-anti-covid-en-las-playas-ante-semana-santa/
https://centralmunicipal.net/politica/2021/03/12/prd-exige-protocolos-anti-covid-en-las-playas-ante-semana-santa/
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URGEN PROTOCOLOS COVID-19 
EN PLAYAS, PARA SEMANA 
SANTA: DIP. VARGAS 
 
Karem Vargas, legisladora del PRD, llama al gobierno federal para que la 
Secretaría de Salud y de Turismo, en conjunto con las entidades federativas, 
implementen protocolos de monitoreo y sobrecupo de playas para evitar los 
contagios de COVID-19, durante semana santa y así lograr derrama la 
económica que se genera durante este periodo vacacional en México. 
 
 
https://lineapolitica.com/urgen-protocolos-covid-19-en-playas-para-semana-santa-dip-
vargas/ 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

https://lineapolitica.com/urgen-protocolos-covid-19-en-playas-para-semana-santa-dip-vargas/
https://lineapolitica.com/urgen-protocolos-covid-19-en-playas-para-semana-santa-dip-vargas/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; EN GIRA POR SINALOA INAUGURO JUNTO CON GOBERNADOR QUIRINO ORDAZ 
INSTALACIONES DE LA GUARDIA NACIONAL  

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador, en su gira por Culiacán Sinaloa, inauguro el cuartel de la Guardia Nacional, el cual fue 

levantado al costado del penal de Aguaruto, el mandatario dijo que el compromiso de su gobierno se enfoca en asegurar a los mexicanos 
en un ambiente de paz sin recurrir a la violencia, expuso que al concluir este año se habrán levantado 260 cuarteles de la Guardia Nacional, 
asimismo expuso su convicción de proveer seguridad a todos los habitantes del país, señalando que es muy importante garantizar la paz, 
dijo que es su obligación conseguirla sin utilizar la violencia, agregó que la paz es fruto de la justicia, por lo que no se puede enfrentar la 
violencia con la violencia, en la conversación que tuvo con el gobernador Quirino Ordaz, se comprometió a vacunar a todos los trabajadores 

del sector salud, señalo que hay que garantizar el derecho a la vida, el derecho a la salud, pero también garantizar el derecho a la educación, 
señalando que no se puede seguir con las clases a distancia, aunque han ayudado mucho, dijo, no es lo mejor, por lo que no van a esperar 
a que termine el ciclo escolar con clases a distancia, el día de hoy estará en Mazatlán inaugurando una obra de tratamiento de aguas 
residuales, para que este municipio siga siendo atractivo al turismo. 

 
MARIO DELGADO; EN JALISCO SE REUNE CON ASPIRANTES DE MORENA 

 
Mario Delgado Carrillo, Dirigente Nacional del Movimiento Regeneración Nacional MORENA, en Guadalajara sostuvo una reunión con 
aspirantes de su partido a las presidencias municipales de Jalisco, la reunión encabezada por Delgado conto con la presencia de Yeidckol 
Polevnsky, Carlos Lomelí, Alberto Uribe, Alberto Villa y Katia Castillo, aún no se conoce al detalle los temas del encuentro pero 

seguramente sería para definir las candidaturas pendientes, mismas que están en proceso de encuesta. Morena Jalisco no ha definido aún 
sus candidaturas a las 125 presidencias municipales, los 20 diputados locales, y los 20 diputados federales que estarán en disputa el 6 de 
junio. 

 
PRESIDENTE DEL SENADO EDUARDO RAMÍREZ;  MINUTA DE CANNABIS DEVUELTA POR DIPUTADOS, SE REMITIÓ A 

COMISIONES DE JUSTICIA, SALUD, Y DE ESTUDIOS LEGISLATIVOS 

 
El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Eduardo Ramírez, informo que la Cámara de Senadores eligió, a cuatro consejeras y 

consejeros honoríficos del Consejo Consultivo del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales, señalo que con 67 votos en favor, emitidos por cédula, la asamblea designó a Claudia Alonso Pesado, Gabriel Torres 
Espinoza, Miguel Ángel Vázquez Placencia y Rodrigo Alberto Navarro Vega, quienes se desempeñarán en el cargo por un periodo de 
siete años, asimismo Eduardo Ramírez, informó que se convocará a los consejeros que han sido designados para que rindan protesta 

correspondiente en próxima fecha, por otra parte también se eligieron a magistrados electorales, así como también fueron electos dos 
magistradas electorales para los estados de Nayarit y Puebla. A través de votación por cédula, las y los senadores eligieron con 78 votos a 
favor, dos en contra y dos votos nulos a Martha Marín García, como magistrada del Órgano Jurisdiccional Local en Materia Electoral de 
Nayarit, por un periodo de siete años, y con 81 votos a favor, cuatro en contra y uno nulo a Idamis Pastor Betancourt, como magistrada 

del Órgano Jurisdiccional Local en Materia Electoral de Puebla, por un periodo de siete años, por otra parte informo que la Cámara de 
Diputados devolvió la minuta que expide la Ley Federal para la Regulación del Cannabis, por lo que la remitió a las comisiones de Justicia, 
Salud, y de Estudios Legislativos, Segunda, para su análisis y dictamen, con opinión de la Comisión de Seguridad Pública.  
 

SENADOR RICARDO MONREAL; URGENTE REGULAR DESORDEN EN REDES SOCIALES  

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, en el seminario Internacional sobre la “Moderación de contenidos 

en redes sociales”, organizado por la UNESCO y el Observatorio Latinoamericano de Regulación, Medios y Convergenc ia, afirmó que es 
necesario regular el caos de las redes sociales, señaló que la tecnología digital está transformando las sociedades, por lo que es necesario 
regular los contenidos para evitar que las tecnologías se conviertan en un factor de inseguridad, afirmó que se busca el aprovechamiento 
de la tecnología para el desarrollo sostenible, el cual depende de la confianza en que los beneficios superaran los riesgos y los retos, acotó 
que la desinformación erosiona la confianza de las instituciones y en los medios, y al mismo tiempo afecta nuestras democracias al 
obstaculizar las capacidades de los ciudadanos para tomar decisiones informadas, indicando que no podemos confiarnos en que las 
empresas privadas sean las que se autorregulen y decidan qué contenido eliminar y que usuario o cuenta de usuarios eliminar. Destacó 
que en primera instancia está el tema de la protección y uso de los datos personales, ya que buena parte de las empresas emplean esta 
información para mejorar la experiencia del usuario, otras obtienen réditos mediante publicidad, pueden llegar a usar la información de los 
usuarios para predecir y transformar la conducta humana, lo que pone en riesgo la autonomía y, por ende, la capacidad de pensamiento 
crítico para una sociedad democrática. 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
 

JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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GRUPO PARLAMENTARIO DEL PAN; ACUSA A MORENA DE PONER EN PELIGRO LA SALUD DE LOS MEXICANOS,  Y BUSCAR 

BENEFICIO ELECTORAL CON LA VACUNA 

 
Senadoras y Senadores del Grupo Parlamentario del PAN acusaron a Morena de poner en peligro la salud de los mexicanos, al buscar un 
beneficio electoral con la aplicación de la vacuna contra el Covid-19, ante esto el Grupo Parlamentario del PAN, demandaron al partido en 
el Gobierno, dejar de burlarse de los mexicanos que quieren ser vacunados y detener el influyentismo de los representantes del Presidente 
en los estados, señalando que en Aguascalientes la burla y el influyentismo de Morena se hacen presentes, al buscar sacar beneficio 
electoral de las vacunas, arriesgando la salud de los más vulnerables.  
 

SENADORA NUVIA MAYORGA; BAJA PARTICIPACIÓN EN TRABAJO NO REMUNERADO, PRINCIPALES PROBLEMAS DE 
DESIGUALDAD DE GÉNERO 

 
La senadora Nuvia Mayorga Delgado, del Grupo Parlamentario del PRI, en su intervención a favor del dictamen que propone reformas a 

diversas leyes en materia de igualdad salarial y no discriminación entre mujeres y hombres, señaló que los principales problemas en la 
desigualdad de género de los países miembros de la OCDE, son la violencia contra las mujeres, la brecha salarial de género y la baja 
participación en el trabajo no remunerado, aseguró que, a nivel mundial, la brecha salarial de género es del 16 por ciento, lo que significa 
que las trabajadoras ganan en promedio 24 por ciento menos de lo que ganan los hombres, por lo que la legisladora dijo, que esta situación 
es verdaderamente preocupante porque frena el empoderamiento, así como el desarrollo económico y profesional de las mujeres porque 
si bien éstas ganan menos que los hombres, es necesario considerar que hay otra brecha, la brecha de género en la carga total del trabajo 
remunerado y no remunerado, señalando que por ende se debe buscar atender cualquier impacto negativo sobre la remuneración de la 
situación familiar, de las responsabilidades familiares y de cuidados o de cualquier otras situación o característica asociada con el sexo o 
el género de la persona trabajadora, la senadora confió y agradeció el voto de las y los legisladores al dictamen a discusión cuya aprobación 
hará de la igualdad salarial una realidad. 
 
.  
 

CLAUDIA SHEINBAUM; CDMX SE MANTIENE EN SEMÁFORO NARANJA  

 
Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de Mexico, indico la ciudad se mantiene en semáforo naranja sin bajar la guardia para 

la próxima semana, detalló que la Ciudad de México registra 4 mil 49 personas hospitalizadas, una disminución de 335 personas en atención 
en comparación con la semana pasada, por lo que señalo que seguirán una semana más en semáforo naranja, la jefa de gobierno hizo 
nuevos anuncios, señalando que los restaurantes podrán operar al aire libre hasta las 23:00 horas, en interiores es hasta las 20:00 horas, 
con aforo del 30%, asimismo detalló que en exteriores, el máximo de comensales será de seis personas por mesa, reiteró el uso obligatorio 
del código QR en los establecimientos, anunció la reapertura de: Casinos y casa de apuestas, con 20% de aforo en interior, Boliches, 20% 
de aforo, asimismo indico que se reanuda el programa Reabre, bares y centros de fiestas podrán operar como restaurantes, solo al aire 
libre y hasta las 23 horas, sobre los teatros y cines, el aforo será del 30% al interior y la última función será a las 20:00 horas, los parques 
pueden operar a partir del lunes con 20% de aforo y hasta las 20:00 horas, también dio a conocer que a partir de este domingo reinicia el 
paseo Muévete en bici de 23 kilómetros, que va desde Reforma hasta Calzada de Guadalupe, en horario de 8:00 a 14:00 horas.  
 

DIPUTADA FRIDA ESPARZA; PRD PRESENTA QUERELLA CONTRA DE LÓPEZ-GATELL POR PONER EN RIESGO A LA 
POBLACION POR PASEO EN LA CONDESA  

 
La diputada Frida Esparza, del Partido de la Revolución Democrática PRD, a nombre de su grupo parlamentario, interpuso una denuncia 
de hechos contra el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell ante la Fiscalía General de la República 

(FGR), por poner en riesgo la salud de la población al dar un paseo por las calles de la colonia Condesa, en la Ciudad de México, a pesar 
de dar positivo a la prueba de Covid-19, y que al interactuar con las personas es un agente de transmisión de esta enfermedad, en la 
denuncia presentada ante el fiscal general Alejandro Gertz Manero, solicita que se investiguen los hechos constitutivos en términos de los 
dispuesto por el artículo 199 bis del Código Penal Federal cometidos por el subsecretario. La diputada señalo que Hugo López-Gatell 

señaló estar completamente recuperado, sin embargo, agregó que la última prueba Covid-19 que se realizó arrojó un resultado positivo, 
por lo que explicó, aún tiene una carga viral suficientemente alta para ser contagioso, por lo que consideran que es una situación de riesgo 
que el funcionario estuviera sin cubrebocas e interactuando con ciudadanos, ya que aún es una persona que sabe plenamente que tiene 
Covid-19, por lo que es un agente de transmisión de esta enfermedad infecciosa.  
 
SERGIO TORRES; PRECANDIDATO A GOBERNATURA DE SINALOA POR  MC ESTUVO EN GUADALAJARA EN CAPACITACIÓN 

ESTRATÉGICA  

 
Sergio Torres Félix, precandidato al gobierno de Sinaloa por el partido Movimiento Ciudadano (MC), acudió ayer viernes a la ciudad de 

Guadalajara, Jalisco, para recibir capacitación rumbo al proceso electoral del próximo 6 de junio, el candidato estuvo acompañado en la 
capacitación por su coordinador de campaña Carlos Sánchez y su equipo de campaña, así como por el secretario de comunicación del 
Comité Ejecutivo Nacional de MC, Sergio Cendejas, además de Sergio Cuevas, consultor de la firma Eu-Zen, dicha empresa consultora 

diseñó una estrategia para el partido a nivel nacional y se encuentra en la etapa de capacitación de los candidatos a gobernadores de los 
15 estados del país en las que se realizarán este tipo de elecciones, de acuerdo a las proyecciones de analistas electorales, el candidato 
Sergio Torres Félix podrá alcanzar un crecimiento exponencial en las encuestas las próximas 13 semanas y tener posibilidades de 
competir, luego de las alianzas que el candidato realiza en su estado. Sergio Torres concluyó el proceso de capacitación y viajó de 
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inmediato a la capital sinaloense, donde el fin de semana seguirá con sus actividades, de acuerdo al calendario que marca el INE antes de 
iniciar en abril la campaña oficial. 
 

OMS; APRUEBA USO DE EMERGENCIA DE VACUNA DE JOHNSON & JOHNSON 

 
El director de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, anunció que se ha aprobado el uso de emergencia de la vacuna desarrollada por 

la firma Janssen, perteneciente al grupo Johnson & Johnson, en todos los países y para su programa COVAX, con el que intenta reducir 
las desigualdades en el acceso a las vacunas contra la covid-19, esta decisión sigue a la autorización que también emitió para la misma 
vacuna la Agencia Europea de Medicamentos EMA, señalo que con esta decisión pone al mundo un paso más cerca de controlar la 
pandemia, de acuerdo a las informaciones proporcionadas por la EMA, al emitir su propia recomendación, la vacuna de Janssen tiene una 
efectividad del 67 por ciento, según muestran las conclusiones de los ensayos en los que participaron 44 mil personas en América Latina, 
Estados Unidos y Sudáfrica, la OMS precisó que con el objetivo de acelerar la aprobación de la vacuna, sus expertos y un equipo de 
asesores de todas las regiones del mundo utilizaron lo que se denomina una evaluación abreviada, que se basa en el análisis de la EMA. 
El grupo de expertos en inmunización que asesora a la OMS en esta materia se reunirá la próxima semana para formular recomendaciones 
precisas sobre el uso de la vacuna de Janssen.  
 
 

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL #CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 

 
 

Instagram  jhectormunoz;  
Facebook Héctor Muñoz 
TWITTER @JHECTORMUNOZ 
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JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

 
 

 

 
México en la antesala de regular el uso de la cannabis 

De acuerdo con registros de la Encuesta Nacional de Adicciones de 2011, en nuestro país existen 5.7 
millones de consumidores de marihuana, por lo que surge la necesidad de abordar el tema. 

La minuta aprobada por los Diputados ya está en el Senado y a decir de Ricardo Monreal regular la 
industria puede representar una importante fuente de ingresos para los mexicanos. 

Generación de empleo, producción de riqueza en el país, mayor recaudación de impuestos, además de 
más disponibilidad de opciones de fármacos y tratamientos en el sector médico, son algunos de los 
beneficios que trataremos de analizar y también sus desventajas. 

En cuestiones económicas, la marihuana es un negocio lucrativo, o al menos podría serlo si se le permite 
prosperar dentro de un clima legal favorable. 

En Estados Unidos la demanda de marihuana medicinal legal y recreativa tiende a ser bastante fuerte 
en los estados que han legalizado la droga, y las fuertes ventas lo han demostrado. 

Las ventas totales en ese país fueron de más de 12 mil millones dólares sólo en el 2019. Un reporte 
predice que los impactos económicos del cannabis legalizado a nivel federal en la Unión Americana 
podría generar 105 mil millones de dólares en ingresos de impuestos federales para el año 2025. 

En lo que se refiere al empleo, se estima un aumento de 1 millón de puestos de trabajo en todo Estados 
Unidos para el 2025 por que pueden provenir de sectores como el cultivo, la distribución, la fabricación, 
la venta y la comercialización. 

A la fecha 59 países en todo el mundo han implementado algún mecanismo de regulación en el uso 
medicinal y la OMS ha emitido recomendaciones para cambiar la forma de clasificar al cannabis y sus 
componentes de acuerdo a la evidencia reciente acerca de sus beneficios a la salud. 

A esta planta tiene efectos antiinflamatorios, analgésicos y anticonvulsivos, y puede tener efectos 
positivos en los síntomas de ciertos tipos de cáncer; puede ayudar a regular la diabetes de tipo 2 y la 
pérdida de peso, actuando como supresor del apetito y mejorando el metabolismo; además puede 
resultar eficaz en el tratamiento de convulsiones, náuseas e inflamación gastrointestinal y demuestra 
propiedades antifúngicas, antivirales, antiinflamatorias y antioxidantes. 

La legalización del cannabis permitirá a las instituciones reemplazar el mercado negro, reduciendo el 
tráfico de drogas. 

El cannabis también tiene algunos efectos negativos. Uno de los estudios más recientes de la 
investigadora canadiense Fiona Clement, de la Escuela de Medicina de la Universidad de Calgary, reveló 
que el consumo de esta planta podría producir mayores riesgos de padecer accidentes 
cerebrovasculares, cáncer testicular, dolor abdominal intenso y deterioro en el aprendizaje y la memoria, 
así como la posibilidad de presentar episodios de psicosis, principalmente en adolescentes, mujeres 
embarazadas y personas que previamente se encontraban en riesgo de padecer una enfermedad mental. 

Entre los argumentos de los opositores de la regulación es que niños y jóvenes podrían tener mayor 
facilidad de acceso, lo que fomentaría la adicción y el riesgo de consumir otro tipo de drogas, además se 
cree que el crimen aumentará, no disminuirá. 



 

PÁGINA FECHA 

13/03/2021 0 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

Así, nuestro país está en la antesala de aprobar la Ley para la Regulación del Cannabis que, según 
Ricardo Monreal, creador de la iniciativa está planteada bajo los ejes de salud pública, derechos humanos 
y desarrollo sostenible.  

 
 
 
-- 

Dr. J. Hector Muñoz Escobar 

Twitter:@ jHectormunoz 

Facebook:Hector muñoz 

Instagram :jHectormunoz 

www.hectormunoz.com.mx 
 

http://www.hectormunoz.com.mx/
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México en la antesala de regular el uso de la cannabis 

De acuerdo con registros de la Encuesta Nacional de Adicciones de 2011, en nuestro país existen 5.7 
millones de consumidores de marihuana, por lo que surge la necesidad de abordar el tema. 

La minuta aprobada por los Diputados ya está en el Senado y a decir de Ricardo Monreal regular la 
industria puede representar una importante fuente de ingresos para los mexicanos. 

Generación de empleo, producción de riqueza en el país, mayor recaudación de impuestos, además de 
más disponibilidad de opciones de fármacos y tratamientos en el sector médico, son algunos de los 
beneficios que trataremos de analizar y también sus desventajas. 

En cuestiones económicas, la marihuana es un negocio lucrativo, o al menos podría serlo si se le permite 
prosperar dentro de un clima legal favorable. 

En Estados Unidos la demanda de marihuana medicinal legal y recreativa tiende a ser bastante fuerte 
en los estados que han legalizado la droga, y las fuertes ventas lo han demostrado. 

Las ventas totales en ese país fueron de más de 12 mil millones dólares sólo en el 2019. Un reporte 
predice que los impactos económicos del cannabis legalizado a nivel federal en la Unión Americana 
podría generar 105 mil millones de dólares en ingresos de impuestos federales para el año 2025. 

En lo que se refiere al empleo, se estima un aumento de 1 millón de puestos de trabajo en todo Estados 
Unidos para el 2025 por que pueden provenir de sectores como el cultivo, la distribución, la fabricación, 
la venta y la comercialización. 

A la fecha 59 países en todo el mundo han implementado algún mecanismo de regulación en el uso 
medicinal y la OMS ha emitido recomendaciones para cambiar la forma de clasificar al cannabis y sus 
componentes de acuerdo a la evidencia reciente acerca de sus beneficios a la salud. 

A esta planta tiene efectos antiinflamatorios, analgésicos y anticonvulsivos, y puede tener efectos 
positivos en los síntomas de ciertos tipos de cáncer; puede ayudar a regular la diabetes de tipo 2 y la 
pérdida de peso, actuando como supresor del apetito y mejorando el metabolismo; además puede 
resultar eficaz en el tratamiento de convulsiones, náuseas e inflamación gastrointestinal y demuestra 
propiedades antifúngicas, antivirales, antiinflamatorias y antioxidantes. 

La legalización del cannabis permitirá a las instituciones reemplazar el mercado negro, reduciendo el 
tráfico de drogas. 

El cannabis también tiene algunos efectos negativos. Uno de los estudios más recientes de la 
investigadora canadiense Fiona Clement, de la Escuela de Medicina de la Universidad de Calgary, reveló 
que el consumo de esta planta podría producir mayores riesgos de padecer accidentes 
cerebrovasculares, cáncer testicular, dolor abdominal intenso y deterioro en el aprendizaje y la memoria, 
así como la posibilidad de presentar episodios de psicosis, principalmente en adolescentes, mujeres 
embarazadas y personas que previamente se encontraban en riesgo de padecer una enfermedad mental. 

Entre los argumentos de los opositores de la regulación es que niños y jóvenes podrían tener mayor 
facilidad de acceso, lo que fomentaría la adicción y el riesgo de consumir otro tipo de drogas, además se 
cree que el crimen aumentará, no disminuirá. 
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Así, nuestro país está en la antesala de aprobar la Ley para la Regulación del Cannabis que, según 
Ricardo Monreal, creador de la iniciativa está planteada bajo los ejes de salud pública, derechos humanos 
y desarrollo sostenible.  

 
 
 
-- 

Dr. J. Hector Muñoz Escobar 

Twitter:@ jHectormunoz 

Facebook:Hector muñoz 

Instagram :jHectormunoz 

www.hectormunoz.com.mx 
 

http://www.hectormunoz.com.mx/
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🟢 En #SanLázaro, aprobamos reformas 

por consenso para: 

🔹 Incorporar al Inmujeres a la junta 

directiva de la Conade. 

🔹 Establecer que los actos que inflijan 

daño con sustancias corrosivas o tóxicas 

se consideren violencia física. 

🔹 Conformar a nivel municipal unidades 

de policía especializada para atender a 

mujeres víctimas de violencia. 

🔹 Respetar el criterio de paridad de 

género en la integración del personal de 

la CNDH. 

TIPO DE PUBLICACIÓN: VIDEO 

Twitter: https://bit.ly/3ewkvlJ 

Facebook: https://bit.ly/38yEKf1 

YouTube: https://bit.ly/3csix37 

¡Libros gratis en San Lázaro! 

El Consejo Editorial de Cámara de 

Diputados invita a las mesas de donación 

de libros para entrega al público en 

general. 

TIPO DE PUBLICACIÓN: IMAGEN 

Twitter: https://bit.ly/3ey3DuZ 

Facebook: https://bit.ly/3bFa3qo 

https://bit.ly/3ewkvlJ
https://bit.ly/38yEKf1
https://bit.ly/3csix37
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Participa en la convocatoria abierta del 

Servicio de Carrera, a fin de ocupar dos 

cargos de jefatura de departamento 

adscritos a la Unidad de Asuntos 

Internacionales y Relaciones 

Parlamentarias.  

 

Mayor información: 

http://serviciodecarrera.diputados.gob.

mx 
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¿Conoces la #RevistaCámara? 

Suscríbete y recibe de primera mano los 

temas destacados de nuestro quehacer 

legislativo. 

 

Da click aquí 👉🏻 

http://comunicacionnoticias.diputados.g

ob.mx/comunicacion/index.php/suscripc

ion_revista 
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En #TuCámaraen360° puedes conocer 

cada detalle del Salón de Sesiones de la 

Cámara de Diputados, el lugar donde tus 

diputadas y diputados debatimos y 

votamos muchos de los temas más 

importantes del país. 

TIPO DE PUBLICACIÓN: VIDEO 360 Y 

POSTAL 

Twitter: https://bit.ly/3teYQCR 

Facebook: https://bit.ly/3vjab6H 

El diputado Gerardo Fernández Noroña, 

presidente del Consejo Editorial, habla 

sobre las mesas de donación de libros 

para entrega al público en general.  

TIPO DE PUBLICACIÓN: VIDEO 

Twitter: https://bit.ly/38zpQVO 

Facebook: https://bit.ly/2OswUwn 
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